
Puebla, PUE / el Universal                       
Ante el emplazamiento que hizo el
canciller Marcelo Ebrard a Morena
para definir los tiempos de la contien-
da para la candidatura presidencial, los
otros dos aspirantes morenista,, Adan
Augusto López Hernández, titular de
Gobernación (Segob), y la jefa de
Gobierno de la Ciudad de México,
Claudia Sheinbaum, pidieron pacien-
cia, prudencia y no comer ansias.

En entrevista por separado tras asis-
tir a la ceremonia por el 161 aniver-
sario de la Batalla de Puebla, Adán Au-
gusto López Hernández señaló que
“hay que respetar los tiempos, yo
respeto”.

“¿Qué le diría a los que dicen que
ya se deben definir las fechas?, se le
cuestionó.

“Paciencia y prudencia”, dijo.
Mientras que Claudia Sheinbaum

afirmó que “para todo hay tiempo” y
que no hay que comer ansias.

“Sobre todo guardar la unidad, lo
más importante es el proyecto y ahora
estar con el presidente”, expresó sobre
los tiempos del partido.

Sheinbaum Pardo rechazó que
exista riesgo de división en Morena
por los dichos del canciller de definir
los tiempos, “ya dije que la favorita es
la 4T”.

Tanto Claudia Sheinbaum como
Adán Augusto López Hernández anun-
ciaron disposición de asistir a acom-
pañar a los candidatos de Morena a
Coahuila y el Estado de México

Por su parte, Gustavo de Hoyos,
aspirante independiente a la Presiden-
cia de la República, señaló que la po-
lítica de “abrazos, no balazos” impul-
sada por el presidente Andrés Manuel
López Obrador, ha provocado la desa-
parición de muchos jóvenes, conse-
cuencia del crecimiento del crimen
organizado en diversas partes del país.

“Ya basta de la indolencia de las
autoridades que predican abrazos para
la delincuencia”, reprochó el ex presi-
dente de la Coparmex.

Lamentó que no exista una estrate-
gia sólida de seguridad pública que
permita a los mexicanos vivir con tran-
quilidad, ante la ineficacia de las
políticas públicas aplicadas por el gob-
ierno federal.

“La delincuencia nos está privando
de nuestra libertad. Con la indolencia
de las autoridades, está acabando con
la seguridad cotidiana, la seguridad de
las mujeres y la seguridad nacional.
No aceptemos más muertos y más
desaparecidos, como ocurre con varios
jóvenes en Mexicali”, expuso desde
Baja California.

Desde Mexicalli, donde en los últi-
mos meses han desaparecido varios
jóvenes, Gustavo de Hoyos refirió que
esta situación se replica en gran parte
del país, la cual debe cambiar.

No puede seguir así”.
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Washington, EU / El Univeresal               

La agencia antidrogas de Estados Uni-
dos (DEA, en inglés) informó este vier-
nes de que en el último año ha arresta-
do en territorio estadounidense a 3 mil
337 personas vinculadas a los mexi-
canos Cártel de Sinaloa y Cártel Jalisco
Nueva Generación (CJNG) por tráfico
de fentanilo.

La operación, bautizada como “Últi-
ma Milla”, duró del 1 de mayo de 2022
hasta el pasado 1 de mayo y permitió
incautar casi 44 millones de pastillas
de fentanilo y 6 mil 500 libras (unos 3
mil kilos) de polvo de fentanilo, dosis
que podrían matar a unos 193 millones
de personas.

En colaboración con policías fed-
erales estatales y locales, la DEA tam-
bién decomisó 91 mil libras (unos 40
mil kilos) de metanfetamina, 8 mil 497
armas de fuego y más de 100 millones
de dólares.

En un comunicado, la directora de la
agencia antinarcóticos, Anne Milgram,
denunció que los cárteles de Sinaloa y
Jalisco utilizan pandillas callejeras y
traficantes locales para “inundar
Estados Unidos con fentanilo y metan-
fetamina, generar adicciones, fomentar
la violencia y matar a estadounidens-
es”.

Además, dijo que es “alarmante” el
uso por parte de estos grupos de redes
sociales como Facebook, Instagram,
TikTok, Snapchat, WhatsApp, Tele-
gram y Signal para la venta y distribu-
ción de drogas.

El pasado abril, el Departamento de

Justicia de Estados Unidos acusó por
narcotráfico a 28 miembros del Cártel
de Sinaloa que operan en México y
Centroamérica, incluidos los hijos de
Joaquín “El Chapo” Guzmán, conoci-
dos como los “Chapitos”.

El presidente mexicano, Andrés
Manuel López Obrador, negó el jueves
que proteja a los “Chapitos”, a diferen-
cia de lo que hacían gobiernos anteri-
ores que, según dijo, solían defender a
un cártel y perseguían a los grupos
rivales.

La tensión por la política antidrogas
se ha elevado entre Estados Unidos y
México desde que en marzo cuatro
estadounidenses fueron secuestrados,
dos de ellos asesinados, en el fronteri-

zo estado mexicano de Matamoros,
Tamaulipas.

Washington ha asegurado que
México debería hacer “más” para fre-
nar el tráfico de fentanilo, un opioide
sintético que causó 100 mil muertes
por sobredosis el año pasado en
Estados Unidos, mientras que la oposi-
ción republicana ha pedido una inter-
vención militar en territorio mexicano.

Por su parte, López Obrador ha ne-
gado que en su país se fabrique fen-
tanilo y ha acusado a Estados Unidos
de no hacer suficiente para frenar las
adicciones a los opioides entre su
población.

Ciudad de México / El Universal           
Al presentar una ponencia ante diputa-
dos de todo el país con el tema “Inci-
dencia delictiva”, el exgobernador de
Tamaulipas, Francisco García Cabeza
de Vaca, se destapó como aspirante a la
Presidencia de México.

“Junto con mi familia hemos decidi-
do que mi aspiración, o más allá de
ella, es que no quiero ser candidato a la
presidencia. Mi aspiración, la que ten-
go, es y se los digo, yo no aspiro a ser
candidato, yo lo que quiero y puedo es
ser presidente y es precisamente lo que
voy a buscar”, expresó en su partici-
pación que realizó a distancia en la
Reunión plenaria de diputados locales
que se realizó en Aguascalientes.

Entre los asistentes estuvieron el
expresidente de México, Vicente Fox
Quesada; el líder nacional del (PAN),
Marko Cortés, senadores, diputados
locales de todo el país y la gobernado-
ra de Aguascalientes, Teresa Jiménez.

“Con el apoyo no solamente de ust-
edes, del pueblo de México, porque sin
ellos va a ser muy difícil tumbar este
régimen, pero no voy a ser un obstácu-
lo para nadie, ahí es donde yo les pido
que unamos esfuerzos, capacidades,
talentos, lo podemos lograr todos un-
idos”, expresó García Cabeza de Vaca.

Y añadió: “Vamos a regresarle a

México su libertad y su grandeza, que
Dios me los bendiga”.

En su discurso, tras destacar la im-
portancia de enfrentar los retos del país
en unidad por parte del panismo na-
cional, compartió lo que tiene que ha-
cer México para enfrentar los graves
índices de inseguridad que vive el país,
tanto en los estados, como en los

municipios.
Cuestionó el fracaso en materia de

seguridad del actual gobierno federal,
recordando que él como gobernador de
Tamaulipas enfrentó la delincuencia de
forma contundente y con toda la fuerza
de las instituciones del Estado.

Aseguró que le funcionó porque en
Tamaulipas no hubo “abrazos y no bal-
azos“, sino toda la lucha frontal contra
los 

ESPERA FOX UN MESíAS

“Habiéndolo sacado de Palacio
Nacional -al partido Morena-, vamos a
tener esa tierra prometida y vamos a
tener ese mesías o esa mesías, cual-
quiera de los dos, como se ha dicho
hoy, el mesías que nos va a conducir en
esos primeros pasos hacia la tierra
prometida”.

Así lo aseveró el expresidente Vi-
cente Fox en una conferencia de pren-
sa en Aguascalientes, acompañado del
dirigente nacional del PAN, Marko
Cortés, donde agregó:

“Ahora tenemos que sacar a Morena
de Palacio Nacional y ahora tenemos
que iniciar la reconstrucción de nuestro
país de manera inmediata, ahora tene-
mos que revertir buena parte del legado
de destrucción. y de leyes que nos ha
dejado este gobierno”.

Confirma Cabeza de Vaca
que quiere ser Presidente

Señala que no aspira a solamente ser candidato en la contienda electoral
El exgobernador de Tamaulipas asegura que quiere y puede ser mandatrario

Piden Claudia y Adán
guardar calma a Ebrard 

Captura DEA a 3,337 integrantes de cárteles

En Escena

Coronan hoy a Carlos III 
El gran evento real, en el que Carlos III y su esposa, Camila,

serán coronados oficialmente rey y reina del Reino Unido y otros
reinos de la Commonwealth, está programado para este sábado

en la Abadía de Westminster.

Los dtenidos están vinculados al cártel de Sinaloa y al CJNG.

Ciudad de México / El Universal              

La decisión del gobierno de Texas de
revisar exhaustivamente los tracto-
camiones desde el 1 de mayo, provoca
largas filas y pérdidas millonarias a los
exportadores mexicanos, advirtió la
Confederación de Cámaras Industriales
de los Estados Unidos Mexicanos
(Concamin).

Por ello, la organización exhortó a
las autoridades mexicanas a iniciar un
diálogo inmediato con el gobierno tex-
ano, para acelerar el proceso y evitar

más afectaciones.
Aseveró que la medida, “afecta el

libre comercio y el traslado de produc-
tos que impacta negativamente en la
economía, sobre todo de las empresas
mexicanas que tienen convenios de ex-
portación con sus pares estadounidens-
es”.

Por ejemplo, los camiones tardan
hasta siete horas en cruzar la frontera,
en el cruce de Matamoros, Tamaulipas,
hacia Brownsville, Texas, lo que tiene
que ver con una decisión del goberna-
dor texano, Greg Abbot, que se dio sin

previo aviso
Desde el lunes pasado se revisa cada

uno de los tractocamiones que cruzan
la frontera para llevar mercancía de
México a EU a través del Puente Ge-
neral Ignacio Zaragoza, lo que genera
demoras y con ello pérdidas millonar-
ias que perjudican a las empresas.

Por lo anterior, la Concamin hizo
“un llamado a las autoridades mexi-
canas para entablar un diálogo inme-
diato con el gobierno de Texas, a fin de
acelerar el paso de los tractocamiones a
territorio estadounidense”.
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En Escena

Denuncian pérdidas por revisiones en Texas

Hace destape ante diputados.

Le piden que no coma ansias.

Asegura la Concamín que las pérdidas con millonarias.



Es deber de todos los par-
tidos promover por todos
los medios a su alcance la
productividad de nuestro

país. Sin embargo, lo más importante
es que no se engañe al pueblo.” Así se
refería Winston Churchill al papel de
los parlamentarios frente a las
acciones del gobierno en octubre de
1947.

En aquellos años, el entonces
Primer Ministro Clement Attlee pro-
movía la nacionalización del carbón,
gas, electricidad y transporte.
Churchill, como líder de la oposición,
expresaba su preocupación argumen-
tando que conducirían al estancamien-
to económico, a la pérdida de liber-
tades individuales y al debilitamiento
de la democracia. Churchill sería un
crítico feroz de las políticas de Attlee
hasta 1951 cuando ganaría las elec-
ciones que lo llevarían nuevamente al
cargo de Primer Ministro.

El papel de los parlamentos es rep-
resentar a la ciudadanía y su diversi-
dad en el órgano responsable de tomar
las decisiones. Tener oposición en los
órganos legislativos permite a la ciu-
dadanía controlar el poder del gobier-
no y elevar la voz ante los abusos. Lo
ocurrido en México el pasado fin de
semana en el Senado es una muestra
de la forma en la cual no debe fun-
cionar un órgano legislativo. La repre-
sentación sin representantes de oposi-
ción es una farsa.

Las violaciones al proceso legislati-
vo son vergonzantes y ponen en
entredicho el talante democrático de
los legisladores de Morena. Mucho se
ha dicho y escrito desde ese día sobre
la forma en que, a punta de omisiones
y tergiversaciones al reglamento, los
senadores oficialistas reunidos en la
Casona de Xicoténcatl lograron obten-
er un muy dudoso quórum. Una carta
de solicitud de licencia de la senadora
Balderas, llegada directamente desde
Bruselas el 28 de abril donde ella se
encontraba en aquel momento y para
la que el reglamento requiere firma

autógrafa y la causa de la solicitud. No
contiene ni la una ni la otra y tampoco
tiene sello de recibido de Oficialía de
Partes.

Más aún, una nueva carta de la
misma senadora solicitando su rein-
corporación a partir del día 29 de abril
y recibida ese mismo día, esa sí con
sello de Oficialía de Partes. Tal carta
fue incorporada en la gaceta, sin
embargo, hasta el 3 de mayo ¿desde
qué fecha volvió a ocupar el cargo la
senadora Balderas? Porque el 29 de
abril, su suplente, en funciones desde
el 28, estuvo votando dictámenes que
podrían ponerse en entredicho.

Pero la violación más grave tiene
que ver con el cambio de sede. El
reglamento del Senado establece que
se puede cambiar de sede temporal-
mente. Eso justificó la Mesa Directiva
al anunciar el cambio de sede a las 5
de la tarde. Sin embargo, sustentaron
ese cambio en el numeral 4 del artícu-
lo 46 para lo cual se requería la con-
sulta con la Junta de Coordinación
Política. Algo que, de acuerdo a lo
declarado por los coordinadores de los
Grupos parlamentarios de oposición,
no sucedió.

En realidad, el cambio de sede se
sustenta en el numeral 3 que permite
cambiar a otro lugar fuera del recinto
senatorial, pero para ello se requería
convocar al pleno y obtener el voto de
la mayoría de los senadores presentes.
Eso no sucedió. El presidente del
Senado solamente anunció el cambio
de sede y al reanudar la sesión por la
noche desde la casona de Xicoténcatl
lo hizo sustentado en el numeral 4.

Existe un precedente en la Corte
que establece los principios para
determinar si las violaciones al pro-
cedimiento legislativo podrían provo-
car la invalidez de una norma. La
primera de ellas se refiere precisa-
mente a que dicho procedimiento debe
respetar el derecho a la participación
de todas las fuerzas políticas en condi-
ciones de libertad e igualdad. Al no
someter a la votación del pleno el
cambio de sede, el presidente de la

Mesa Directiva le negó a la oposición
ese derecho establecido para que las
minorías puedan también expresarse.

Dejar sin voz a la oposición atenta
contra la conducción democrática de
un órgano plural como el Senado,
órgano que representa a la ciudadanía
incluida la oposición y las minorías.
El fin de semana se aprobaron 20 dic-
támenes que nos afectan a todos, la

oposición no tuvo oportunidad de ser
escuchada ni de participar.
Corresponderá a la Corte decidir en
las acciones de inconstitucionalidad
que se sometan. Y a nosotros como
ciudadanos darnos cuenta hasta dónde
la mayoría oficialista ha dejado de
lado la política y el diálogo para
imponer sus mayorías. Una vergüen-
za.

a noche del viernes 28 y la
madrugada del sábado 29 de
abril de 2023, los senadores
de Morena y sus partidos ali-
ados traicionaron a los mexi-

canos, se pusieron de rodillas ante el
Presidente y entregaron la independencia y
autonomía del Poder Legislativo.

Nunca en la historia de nuestro país, un
partido en el poder se había atrevido a
cometer tantos atropellos con tal de
cumplir con los caprichos de un man-
datario. Los senadores de Morena, en lo
oscurito, sin debate y sin medios de comu-
nicación, aprobaron 20 reformas para
destruir a nuestras instituciones y para
darle más poder a las Fuerzas Armadas.

Como si estuvieran en una orgía legisla-
tiva, no hicieron parlamentos abiertos, ni
consultas obligadas por ley, es más, en el
caso de la destrucción del Conacyt, las
comisiones no sesionaron y sólo
recabaron, en las rodillas, las firmas de los
integrantes. En Morena son tan corruptos
que, al no tener los votos suficientes, por
arte de magia una de sus legisladoras que
estaba en Bélgica, a una distancia de 12
horas de vuelo, presentó su licencia para
que le tomaran protesta a su suplente.

En el colmo de su desaseo, en promedio
cada 12 minutos, sin presentación de dic-
támenes y dispensando lecturas, aprobaron
estas reformas que, a todas luces, son ile-
gales e inconstitucionales y claramente
son una vergüenza para la historia del par-
lamento.

Una vez más, quedó al descubierto cuál
es el México que quiere López Obrador,
uno donde no existan voces disidentes,
donde no se cuestionen las reformas que
dañan al país, donde no se escuche al
pueblo de México. Un parlamento donde
sólo se levante la mano para aprobar la
destrucción ordenada desde Palacio
Nacional.

El miércoles 3 de mayo, se publicaron 7
de las 20 reformas aprobadas, y quedó
claro que las prioridades del presidente
López Obrador es darle más poder a las
Fuerzas Armadas y que impere la opaci-
dad.

Ese México que tanto anhela López
Obrador, donde gobiernan las necedades,
las mentiras y la corrupción, no se lo
vamos a permitir. Como bloque de con-
tención en el Senado, el PAN, el PRI, el
PRD, MC y el Grupo plural, acudiremos
ante el Poder Judicial para defender el
Estado de derecho.

Según lo marca nuestra Constitución
general en su artículo 105, se cuentan con
30 días naturales a partir de la fecha de
publicación de estas reformas, para inter-
poner las acciones de inconstitucionalidad
necesarias. Por ello, en tiempo y forma,
presentaremos ante la Suprema Corte de
Justicia de la Nación nuestras impugna-
ciones para que las reformas dañinas para
México y que fueron aprobadas en ese
viernes negro, sean declaradas ilegales e
inconstitucionales por, entre otras cosas,
no cumplir con el proceso parlamentario.

Hoy más que nunca, se necesitan con-
trapesos en este país. Por el bien de
México, no puede ocurrir otra noche negra
para la democracia.

El pilón: Cuando no quisieron votar el
nombramiento del INAI, tomamos la tri-
buna y con un megáfono, les dije a los leg-
isladores de Morena ¡fuera corruptos!

En el Estadio de Béisbol Harp Helú en
la Ciudad de México, a Adán Augusto los
ciudadanos le gritaron ¡fuera corrupto!

Justo por eso, soy tu voz en el Senado.

MLO y Morena violan
abiertamente las reglas
que establece la
Constitución. Primero lo
hicieron con engaños,
como en el acuerdo con

la oposición para crear la Guardia
Nacional y ponerle mando militar en
vez de civil y después entregársela al
Ejército. Este fue un engaño y una
traición a la voluntad de cooperación
política. No cabría aquí la gran canti-
dad de actos ilegales e inconstitu-
cionales del Ejecutivo. Sólo agrego la
más reciente, que ha sido esa especie
de noche de los cuchillos legislativos
en que la mayoría senatorial, obede-
ciendo al César, se impuso violando
los procedimientos de ley.

Por la vía de los hechos consuma-
dos están destruyendo el orden consti-
tucional. El método para imponer una
autocracia es cambiar las leyes que
norman el gobierno dinamitando las
reglas para el cambio democrático que
la Constitución prescribe. Esta forma
de gobernar tiene un nombre: imposi-
ción anticonstitucional y autoritaria.
Los afectados recurrirán a defender

sus derechos, pero el gobierno tiene
una estrategia para blindarse contra
esta defensa.

Propongo algunos elementos para
entenderla. El bloque de contención
mantiene firme hasta ahora la morato-
ria constitucional y la Suprema Corte
tiene una mayoría de ministros dis-
puesta a hacer valer la Constitución.
Pero, precisamente por ello, AMLO y
Morena recurren a imponer “leyes” de
facto y al desacato abierto o velado de
las resoluciones judiciales. Están cre-
ando una situación política que pre-
tenden volver irreversible.
Potencialmente, esta situación podría
conducir al estado de excepción de
jure y/o de facto. Es el manual de
instrucciones de Carl Schmitt que
contribuyó a legitimar el ascenso de
Hitler y que, en el fondo, no difiere en
esencia de las prescripciones de Lenin
en el golpe de Estado de 1917.

Para consolidar a posteriori los
hechos consumados, el presidente
llama al “pueblo” a votar en 2024 para
crear una supermayoría en el
Congreso que les permita, de una
buena vez, constitucionalizarlos. No
sabemos si lo puede lograr en unas

elecciones más o menos respetadas,
pero seguramente lo conseguiría en
elecciones controladas o fraudulentas.
El cálculo que hace es que, de tener
mayoría constitucional en las cámaras,
a partir de 2024 podría holgadamente
realizar una redefinición completa de
la Constitución o convocar a una
Asamblea Constituyente a su gusto.
Este sería el resultado de la dev-
astación institucional y del acor-
ralamiento de la Suprema Corte, que
es el último bastión de defensa consti-
tucional. Gran parecido a lo que hizo
Hugo Chávez en Venezuela.

De darse un estado de excepción,
las resoluciones de la Suprema Corte
dejarían de tener efecto, pues se sus-
pendería y sustituiría la Constitución
vigente. Para llegar hasta ese punto,
AMLO necesita “completar” el
dominio de Morena controlando las
elecciones (supermayoría) y desapare-
ciendo al Inai. La rendición de cuentas
—electoral o administrativa— es ya
prácticamente inexistente y AMLO
necesita desactivar la bomba de tiem-
po que le puede explotar si en el futuro
se aplica la ley a su gobierno. Esto es
inadmisible para la tribu populista y

por ello necesita conservar el poder
por los medios que sean necesarios.
Lo peor de todo es que la SCJN no
tendrá dientes si al atajar la inconstitu-
cionalidad del gobierno de AMLO la
desobedecen los órganos de aplicación
de la ley, hoy controlados por él. No
hay duda alguna de que lo que AMLO
y Morena quieren es la interrupción de
facto del orden constitucional para lla-
mar a la imposición de un nuevo orden
no democrático.

Esta estrategia para desmontar la
democracia puede tener un valladar en
la “marea rosa”, suponiendo que se
convierta en mayoría y en los partidos
de oposición, si reconocieran la natu-
raleza de la situación. En el año que
media entre ahora y las elecciones fed-
erales, la presencia que han reunido
las organizaciones de la sociedad civil
tendría que traducirse en fuerza políti-
ca. El objetivo fundamental es que
esta fuerza impida la llegada irre-
versible al estado de excepción y rein-
troducir el pluralismo político como
base incontestable del poder estatal.
¿Será posible detener la estrategia
autoritaria? La pregunta está en el aire
y no caerá al azar.

arco Rubio es un político
estadounidense con los
ojos puestos en América
Latina. Hijo de padres
cubanos, es uno de los
pocos legisladores his-

panos en el Senado de Estados Unidos. Su his-
toria familiar es la del sueño americano: su
padre trabajaba turnos interminables en un bar
y su madre limpiaba pisos en un hotel. Él
mismo ha repetido el relato algunas veces
cuando ha estado en campaña.

La cita para nuestra entrevista con él fue en
su oficina, en el edificio Russell del Capitolio
en First Street, esquina con Constitution
Avenue, Washington DC. Nos recibió la
encargada de prensa, quien nos mostró el
lugar donde sería la charla, para comenzar a
instalar luces y cámaras, y nos ofreció agua:
“el Senador está por llegar”.

Un enorme mapa de Florida, el estado que
representa, posa sobre una chimenea que
adorna el salón; la bandera de Estados Unidos
y la de Florida en cada costado. Marco Rubio
ascendió a la escena nacional y es ahora uno
de los legisladores más influyentes, en gran
medida, gracias a la maquinaria cubano-amer-
icana de Miami. Desde los años 60, el exilio
de la isla ha sido capaz de moldear líderes a

nivel local y estatal, y ha definido la política
de Estados Unidos hacia Cuba por décadas. El
hombre que trabaja en esta oficina es produc-
to de esa estructura de poder.

Y ahí aparece, con sus 51 años, un político
joven, peinado de lado, los ojos de un lince.
Llega con prisa, como en la vida: apenas tenía
unos 43 años cuando buscó la presidencia en
2015 y se enfrentó a Donald Trump. Le estre-
cho la mano y comienza la entrevista.

Marco Rubio es el vicepresidente del
Comité de Inteligencia en el Senado y miem-
bro del Comité de Relaciones Exteriores. Lo
que él tenga que decir sobre Ucrania, China, la
frontera, el tráfico de fentanilo y tantos temas
más, tiene mucho peso. Esto es lo que nos dijo
sobre México.

—México es un socio importante de
Estados Unidos. El país, sus instituciones.
Pero López Obrador no es un buen aliado. El
actual Presidente, desafortunadamente, se
dedica a decir disparates, a interferir en la
política norteamericana. Tiene un pensamien-
to más allá de izquierda, un pensamiento raro
en términos de esa línea con todos estos dicta-
dores del hemisferio. Y tiene una política
interna con la que ha entregado gran parte de
su territorio nacional a los narcotraficantes
que controlan esas áreas. Eso a nosotros nos
importa porque estamos viendo las conse-
cuencias de esa violencia, esa criminalidad

entrando a nuestra frontera y a nuestro país.
Así que yo tengo mi desacuerdo con él, pero
él es el Presidente de México hoy, no lo fue
ayer y no lo va a ser mañana. Hay una difer-
encia entre el país y la importancia del país y
sus instituciones y quién esté ocupando el
cargo en este momento.

—¿Usted estaría de acuerdo con enviar
tropas de Estados Unidos a combatir a los
cárteles de la droga en México?

—Bueno, siempre y cuando haya la coop-
eración del gobierno mexicano, que en este
momento no creo que lo vamos a ver, porque
este es un Presidente que entró en función
diciendo que él no quería dedicarse a
perseguir a estas bandas criminales. Yo estaría
dispuesto a apoyar esta medida, pero tiene que
ser en coordinación con las Fuerzas Armadas
y la fuerza policiaca de México. Al contrario,
no sería posible hacerlo.

Su postura es reveladora. No es el primer
legislador que en los últimos días dice algo
parecido sobre México, el presidente López
Obrador y la lucha contra el narcotráfico, pero
sí es uno de los más destacados. En esa ofici-
na, ese Senador que alguna vez fue un joven
promesa y que hoy aún no descarta volver a
buscar la Presidencia en un futuro lejano (ase-
gura que 2024 está fuera de sus planes), nos
deja claro que lo que hoy ocurre al sur del Río
Bravo preocupa cada vez más al norte.

sábado 6 de mayo del  2023

La familia a cuestas

“AMLO no es un buen socio de Estados Unidos”

Solange Márquez

Julio Vaqueiro
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¿Llegaremos al estado de excepción?La noche 
negra de la
democracia
Kenia López Rabadán

Francisco Valdés Ugalde
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Ciudad de México / El Universal                        

El número de narcotraficantes mexica-

nos incluidos en la lista de los 10 cri-

minales más buscados por la

Administración para el Control de

Drogas (DEA, por sus siglas en inglés),

aumentó a 8 con la inclusión del opera-

dor de Los Chapitos, Alan Gabriel

Núñez Herrera.

Núñez Herrera es considerado por

la DEA como un importante trafican-

te mexicano de fentanilo que trabaja

para Iván Archivaldo y Jesús Alfredo

Guzmán Salazar, los hijos de Joaquín

“El Chapo” Guzmán, que lideran la

facción de Los Chapitos del Cártel

de Sinaloa.

Núñez Herrera fue detectado por una

operación encubierta de la DEA, cuando

le suministró a su asociado, Julio Marín

González, aproximadamente 20 mil pas-

tillas de fentanilo y aproximadamente 5

kilos de polvo de fentanilo que sus

socios vendió a un agente encubierto de

la agencia estadounidense en diferentes

lugares de California.

Además, en marzo de 2023, el ope-

rador de Los Chapitos negoció la

entrega de varios kilos adicionales de

polvo de fentanilo desde México a

Estados Unidos.

Las entregas de fentanilo fueron

incautadas posteriormente por la DEA.

En abril pasado, una Corte del

Distrito Sur de Nueva York acusó a

Alan Gabriel Núñez Herrera de impor-

tación y tráfico de fentanilo, posesión

de armas y dispositivos destructivos.

El Departamento de Estado de

Estados Unidos ofrece una recompensa

de hasta 1 millón de dólares por infor-

mación que conduzca al arresto o con-

dena de Núñez Herrera.

Estos son los ocho mexicanos que

dominan la lista de los 10 más busca-

dos por la DEA: Iván Archivaldo

Guzmán Salazar, Jesús Alfredo

Guzmán Salazar, Ismael “El Mayo”

Zambada, Nemesio Oseguera

Cervantes “El Mencho”, Liborio

Núñez Aguirre, Alan Gabriel Núñez

Herrera, Silvano Francisco Mariano y

Carlos Omar Félix Gutiérrez.

Puebla, Pue.  / El Universal                        

El presidente Andrés Manuel López

Obrador aseguró que ya cambió el

“sueño americano” por el “sueño mexi-

cano”, porque en nuestro país hay tra-

bajo y los adultos mayores reciben una

pensión universal.

En conferencia en las instalaciones de

la Escuela Militar de Sargentos de Puebla,

el Presidente de la hizo referencia a una

plática entre dos connacionales en una

taquería de San Francisco, California.

“Hace unos días me comentaron

que en San Francisco un paisano -

que tiene su taquería- le decía a otro

paisano: ¡Vámonos a México! que

‘sueño americano’ ni que nada, ahora

es el ‘sueño mexicano, ya están

dando pensiones para los adultos

mayores y hay trabajo, ya vámonos”,

señaló el mandatario.

El presidente López Obrador agra-

deció a su homólogo de Estados

Unidos, Joe Biden, por abrir los cami-

nos legales para regular la migración

de Centroamérica a ese país.

“Nosotros agradecemos al presi-

dente Biden que habrá estos caminos

legales y que les digo a nuestros her-

manos centroamericanos, que vayan

a las embajadas de Estados Unidos,

porque hablamos con los responsa-

bles de estos programas en la casa

blanca, habló el secretario Ebrard,

para que en las embajadas (de

Estados Unidos) en Guatemala,

Honduras, en el Salvador, en

Colombia, en todos los países los

atiendan”, dijo.

Puebla, Pue.  / El Universal                        

El presidente Andrés Manuel López

Obrador aseguró que estaba esperando

que la Organización Mundial de la Salud

(OMS) pusiera fin a la emergencia inter-

nacional por covid-19 por lo que, ade-

lantó, el lunes a las 18:00 horas, en

Palacio Nacional se reunirá con el gabi-

nete de salud para tomar una decisión.

En su mañanera de este viernes en

Puebla, López Obrador señaló que

esta decisión sobre la pandemia se

dará el próximo martes en el informe

del Pulso de Salud.

“Estábamos esperando esa declara-

ción y el martes que vamos a informar

sobre salud, se va a emitir un comuni-

cado al respecto”, dijo.

“¿Ese día se declarará el fin de la

pandemia?”, se le preguntó.

“No, ese día vamos a que los médi-

cos expongan, antes nos vamos a reu-

nir el lunes tenemos reunión a las

6:00 de la tarde con los integrantes

del sector de salud y ya van a tomar

una decisión y van a informar el mar-

tes sobre este asunto”, dijo.

OMS pone fin a emergencia interna-

cional por Covid-19 que dejó “al

menos 20 millones” de muertos

La Organización Mundial de la

Salud (OMS) levantó hoy la emergen-

cia internacional por la pandemia de

Covid-19, que estaba declarada desde

el 30 de enero de 2020, ante la notable

reducción de casos graves y falleci-

mientos a nivel global.

La decisión fue anunciada por el

director general de la OMS, Tedros

Adhanom Ghebreyesus, después de

que este jueves se reuniera el comité de

emergencia del organismo para anali-

zar la actual situación de la pandemia,

que en más de tres años ha afectado al

menos a 765 millones de personas y ha

causado la muerte de unos 20 millones.

“Con gran esperanza declaro que el

covid-19 ya no es una emergencia sani-

taria de alcance internacional”, afirmó el

director general de la OMS, Tedros

Adhanom Ghebreyesus, estimando que

la pandemia dejó “al menos 20 millo-

nes” de muertos, casi tres veces más que

el balance oficial de su organización.

Sin embargo, “eso no significa que

covid-19 haya terminado como una

amenaza para la salud mundial”.

MONTERREY, N.L., SÁBADO 6 DE MAYO DE 2023

CDMx / El Universal                        

Luego de la demanda del millo-

nario Ulrich Richter Morales,

quien acusó a Google por daño

moral, el servicio tecnológico

informó de la suspensión de esta

sentencia que lo obligaba a pagar

más de 4 mil mdp por permitir la

difusión de fake news en contra

del abogado.

El juzgado décimo de lo civil

había seguido la demanda a

ocho años de que comenzara el

caso, por lo que esta semana el

abogado Richter informó del

fallo en contra del motor de bús-

queda, que dictaba el pago de

una sanción económica que

debía ser cubierta este viernes 5

de mayo.

En un comunicado emitido

por Google, la empresa aseguró

que confían en el rol que juegan

las plataformas digitales para

darle voz a todos, así como en el

trabajo de la Suprema Corte de

Justicia de la Nación (SCJN)

que, señaló, resolverá el caso

“conforme a derecho”.

Al llegar la fecha emitida

por el juzgado, Google con-

firmó que “como parte de

nuestra defensa en el caso por

daño moral en contra de

Google, hemos obtenido la

suspensión de la ejecución de

la sentencia”.

Suspenden sentencia contra Google

Definirán el próximo lunes la decisión siguiendo los estándares de la OMS.

López Obrador dijo que los paisanos
de EUA buscan regresar a México.

Incluyen a operador de ‘Los Chapitos’.

‘Cambió sueño americano por el mexicano’

Aumentan a 8 los mexicanos
más buscados por la DEA

Perfila gobierno terminar
la emergencia por covid

El abogado Ulrich Richter demando al gigante 
tecnológico por daño moral.

Puebla, Pue.  / El Universal                        

Al manifestar que “¡Ya tenemos las

pruebas!”, el presidente Andrés

Manuel López Obrador reveló que

hace algunas unas semanas llegó un

contenedor con fentanilo procedente

del puerto de Qingdao, China al puer-

to de Lázaro Cárdenas, Michoacán.

En conferencia de prensa matutina

del presidente López Obrador en las ins-

talaciones de Escuela Militar de

Sargentos de Puebla, el jefe del

Ejecutivo federal detalló que enviará

esta información al presidente de China,

Xi Jinping, en donde le exhortará a que

se impidan el tráfico de esta droga.

“Ya tenemos las pruebas, un carga-

mento llegó de un puerto de China, un

contender al puerto de Lázaro

Cárdenas, Michoacán, entonces se hizo

todo el análisis ya de laboratorio y muy

respetuosamente vamos enviar esta

información con la misma solicitud de

que nos ayuden a informamos cuando

salgan estos químicos y si es posible

que ellos impidan que estos químicos

salgan de sus puertos que solo se per-

mita que salgan pues sustancias o fenta-

nilo utilizado para fines médicos, que

no es el caso, que se detectó”.

Contenedor con fentanilo salió de

China, pasó por Corea del Sur y

llegó a México

El almirante José Rafael Ojeda

Durán, titular de Marina (Semar),

detalló que el contenedor salió de

China, pasó por Corea del Sur y llegó

a México y que contenía alrededor de

600 bultos de lo que se llama “resina

combustible” y que cada bulto tiene

entre 34 y 35 kilos.

Indicó que ayer jueves, personal de

Aduanas, Marina y Cofepris volvieron

hacer análisis a estos bultos y se con-

firmó que estos “están contaminados”

e informó que no hay detenidos por

este cargamento.

“Detectamos un contenedor en

Lázaro Cárdenas que trae alrededor de

600 bultos de una cosa que le llaman

`resina combustible´, de aproximada-

mente cada bulto 34, 35 kilos, son

unas bolitas.

“Hubo cierta duda, los perros marca-

ron algo y tuvimos, nos juntamos el

laboratorio que tenemos nosotros de

alta especialidad dedicado a detectar

sustancias ilícitas igualmente el labora-

torio que tiene Aduanas, y el laboratorio

de Cofepris nos pusimos de acuerdo los

tres. Esto se lleva su tiempo porque hay

que hacer un análisis profundo o una

investigación muy profunda porque es

algo serio, y ayer precisamente viajaron

elementos de la Aduana, elementos de

nosotros y elemento de Cofepris volvie-

ron hacerle los análisis a los bultos y el

producto bien contaminado con fenta-

nilo y con metanfetaminas”.

El titular de la Marina indicó que

no tiene la fecha exacta de la llegada

de este cargamento , pero “ya tiene

días, tiene algunas semana porque

esto el procedimiento no es sencillo

para detectarlo”.

Afirma AMLO tener pruebas de fentanilo chino

Presidente aseguró que llegó contenedor con dicho compuesto químico.

ENVIARÁ CARTA 
A XI JINPING

El presidente de México informó

que enviará una carta al presi-

dente de China Xi Jinping con

pruebas de que de ese país

llega de manera ilegal fentanilo

a México, pues hace unos días

aseguraron un contenedor pro-

cedente del país asiáticos con

sustancias con dicho opioide.

En conferencia de prensa en

las instalaciones de Escuela

Militar de Sargentos de Puebla,

el jefe del Ejecutivo dijo que el

gobierno de China ya contestó la

misiva que le envió al presidente

Jinping, a solicitud de legislado-

res estadounidenses, que ellos

no exportaban fentanilo, que no

tenían registros.

“Y que si podíamos ayudarles

a probar que llegaba fentanilo de

China, ya tenemos las pruebas:

un cargamento llegó de un puer-

to de China, un contenedor, al

puerto de Lázaro Cárdenas,

Michoacán”.



Ciudad de México / El Universal  

El magistrado de la Sala Superior del

Tribunal Electoral Felipe de la Mata

Pizaña señaló que México tiene una

deuda enorme con las personas del

colectivo LGBTIQ+, porque no se les

han reconocido sus derechos, especial-

mente en materia legislativa.

Al presentar el libro Derechos políti-

co-electorales de la comunidad LGB-

TIQ+, del cual es uno de los autores,

aseguró que las sentencias de los tribu-

nales, bajo una lectura de los preceptos

constitucionales apegados a los dere-

chos humanos, permiten el empodera-

miento ciudadano.

De la Mata Pizaña subrayó que histó-

ricamente el poder ha sido una fórmula

de discriminación social y ha estado

basado en la cultura patriarcal.

Por ello, sostuvo que el libro presen-

tado a estudiantes de Derecho y

Ciencias Políticas y Administración

Pública, explica esta línea de jurispru-

dencia contramayoritaria que el

Tribunal Electoral ha impuesto a las oli-

garquías partidistas, con el objetivo de

hacer un mejor presente y construir un

mejor futuro.

Sonora / El Universal                               

La Fiscalía General de Justicia del

Estado (FGJE) informó que fueron loca-

lizadas diez personas de origen colom-

biano, reportadas como desaparecidas.

La organización 1800Migrante.com

denunció el secuestro masivo de

migrantes colombianos por parte de una

banda criminal, entre ellos, 10 integran-

tes de una familia que buscaría asilo en

Estados Unidos al ser víctimas del

grupo delincuencial “El tren de Aragua”

que opera en la capital colombiana.

Fue a la altura de una gasolinera

sobre el bulevar Luis Donaldo

Colosio, a 2 kilómetros de la caseta a

la salida de San Luis Río Colorado,

donde fueron localizados, después de

un intenso operativo en diferentes

puntos de la región.

Participaron en su búsqueda las

fuerzas policiales integrantes de la

Mesa de Seguridad y la coordinación

con la UECS (Unidad Especial Contra

Secuestro) de Fiscalía Estatal de

Sonora, Fiscalía Especializada en

materia de Delincuencia Organizada

(Femdo) y Comision Nacional

Antisecuestro (Conase).

Los 7 hombres y tres mujeres se

encuentran en buen estado de salud y

reciben atención en el Centro Integral de

Justicia, donde reciben acompañamien-

to e información sobre su situación.

Con recursos de inteligencia y coor-

dinación efectiva de las corporaciones

de los tres órdenes de gobierno se aten-

derá de manera inmediata cualquier

situación de esta naturaleza que se

registre en Sonora.

“No habrá tolerancia para quien

dañe o ponga en riesgo la integridad de

los migrantes”, por lo que el goberna-

dor del estado, Alfonso Durazo

Montaño, instruyó a los integrantes de

la Mesa Estatal de Seguridad para que

se actúe en consecuencia de estos

actos, comunicó la Fiscalía de Sonora.

AGRADECE ORGANIZACIÓN APOYO
“Acaban de liberar a los 10 migrantes

colombianos que estaban secuestrados

en Sonora, México. Mil gracias por todo

el apoyo”, externó la organización

1800Migrante.com quien denunció el

secuestro ocurrido el pasado 2 de mayo.

Los familiares de las víctimas per-

dieron el contacto entre los munici-

pios de Sonoyta y San Luis Río

Colorado, frontera por la que tenían

previsto cruzar a Estados Unidos.

Desde New York, la organización

emitió una alerta de secuestro masivo

de migrantes en Sonora.

De acuerdo a la denuncia pública,

un ciudadano colombiano residente de

esa ciudad norteamericana solicitó

ayuda para que rescaten a su familia.

Según los datos proporcionados, el

secuestro ocurrió el día 2 de mayo, a

las 11.00 horas en la carretera de

Sonoyta que conduce a San Luis Río

Colorado – Sonora.

“Los bajaron después de un retén

militar antes de entrar a San Luis Río

Colorado” indicó Christian Cortés, hijo

de uno de los secuestrados.

Sábado 6 de mayo de 2023

Ciudad de México / El Universal               

Adán Augusto López Hernández,

secretario de Gobernación, se deslindó

de la pinta en paredes, espectaculares y

propaganda que promueven su imagen

como aspirante presidencial que hay en

diversas ciudades del país.

Al asistir a la conmemoración del

161 Aniversario de la Batalla de

Puebla, López Hernández aseguró que

no tiene idea de quién las financia.

Cientos de gorras, sombrillas y

hasta enormes globos promocionan-

do a aspirantes de Morena fueron

repartidos previo al desfile conme-

morativo de la Batalla del 5 de

Mayo, en la Ciudad de Puebla.

El tradicional desfile poblano se

convirtió en una pasarela propagandís-

tica de al menos tres morenistas: el

secretario de Gobernación, Adán

Augusto López, aspirante a la presiden-

cia; el presidente del Senado, Alejandro

Armenta; y el secretario de goberna-

ción estatal, Julio Huerta, a quienes se

menciona para ser aspirantes a la

gubernatura poblana.

Previo al desfile, que se celebra en

el bulevar 5 de Mayo, fueron repartidos

artículos con la propaganda personali-

zada de los aspirantes de la Cuarta

Transformación.

“#Ahora es Adán Augusto”, “Yo

(corazón) Armenta”, “En todo Puebla

ya es Julio”, y “Julio Huerta va por

Puebla” se leía en las gorras, sombrillas

y globos repartidos a lo largo del tradi-

cional y concurrido paseo.

‘PINTA DE BARDAS, 
POR GENTE ORGANIZADA’

Claudia Sheinbam, jefa de gobierno de

la Ciudad de México, aseguró que la

pinta de bardas con la frase

“EsClaudia”, para promover sus aspi-

raciones presidenciales rumbo a 2024,

son hechas “por gente que pinta bardas,

simpatizantes y gente organizada”.

En entrevista con medios al finalizar

la ceremonia del 161 aniversario de la

Batalla de Puebla y al preguntarle su opi-

nión de que en el acto se hayan regalado

paraguas y gorras a favor de Adán

Augusto López Hernández, titular de

Gobernación, la mandataria local ase-

guró que “cada quien tiene sus maneras”.

“Doctora, vimos que afuera rega-

laron muchas sombrillas a favor de

Adán, ¿usted qué opina de esto?”, se

le preguntó.

“Cada quien tiene sus maneras”, dijo.

“¿Y sobre las bardas que están pin-

tadas con la consigan “#EsClaudia”?,

se le insistió.

“Es gente que pinta bardas, simpati-

zantes, es gente organizada”, respondió.

Antes, el secretario de Gobernación,

Adán Augusto López Hernández, se

deslindó de la pinta en paredes, espec-

taculares y propaganda que promueve

sus aspiraciones presidenciales que hay

en diversas ciudades del país y aseguró

que no tiene idea de quién las financia.

En entrevista con medios al término

de la ceremonia por el 161 aniversario de

la Batalla de Puebla, en donde se repar-

tieron sombrillas y gorras con la frase

“#AhoraesAdan”, el aspirante presiden-

cial afirmo que cuando tiene evidencia

de esta promoción la denuncia.

Ciudad de México / El Universal        

Gustavo de Hoyos, aspirante indepen-

diente a la Presidencia de la

República, señaló que la política de

“abrazos, no balazos” impulsada por

el presidente Andrés Manuel López

Obrador, ha provocado la desapari-

ción de muchos jóvenes, consecuen-

cia del crecimiento del crimen organi-

zado en diversas partes del país.

“Ya basta de la indolencia de las

autoridades que predican abrazos para

la delincuencia”, reprochó el expresi-

dente de la Coparmex.

Lamentó que no exista una estra-

tegia sólida de seguridad pública que

permita a los mexicanos vivir con

tranquilidad, ante la ineficacia de las

políticas públicas aplicadas por el

gobierno federal.

“La delincuencia nos está privando

de nuestra libertad. Con la indolencia

de las autoridades, está acabando con

la seguridad cotidiana, la seguridad

de las mujeres y la seguridad nacio-

nal. No aceptemos más muertos y más

desaparecidos, como ocurre con

varios jóvenes en Mexicali”, expuso

desde Baja California.

Desde Mexicali, donde en los últi-

mos meses han desaparecido varios

jóvenes, Gustavo de Hoyos refirió que

esta situación se replica en gran parte

del país, la cual debe cambiar.

“No puede seguir así, tenemos que

asegurar que los jóvenes que salen legí-

timamente a divertirse tengan la segu-

ridad que van a regresar con paz a sus

hogares”, resaltó.

Añadió que el país necesita cuer-

pos policíacos civiles capacitados

para llevar cabo sus tareas de seguri-

dad pública, y el gobierno debe pro-

veerlos de sueldos suficientes para

que tengan una vida digna.

“Merecemos autoridades civiles

debidamente entrenadas, capacitadas y

remuneradas, cercanas a la ciudadanía

y que cumplan su labor policial. No

podemos permitir que nos sigan privan-

do de la felicidad, que nos quiten nues-

tra libertad, ya llegó la hora de recupe-

rar nuestra tranquilidad”, enfatizó.

El expresidente de la Coparmex y aspirante a la presidencia señaló que la

estrategia ha provocado la desaparición de muchos jóvenes.

Adán Augusto López y Claudia Sheinbaum aseguran, por separado, que no

son ellos quienes financian la publicidad que los apuntaría a elecciones.

El magistrado Felipe de la Mata Pizaña subrayó que históricamente el

poder ha sido una fórmula de discriminación.

Habían sido secuestrados en Sonora.

Se deslindan ‘corcholatas’
de propaganda política

Reprocha De Hoyos
política de ‘abrazos’

Ciudad de México / El Universal  

El Partido de la Revolución

Democrática (PRD) presentará junto

con el bloque de contención acciones de

inconstitucionalidad contra las reformas

de la llamada “noche triste” del Senado

que despareció a la Financiera Rural y a

Conacyt, entre otros.

Así lo aseveró la secretaria general

del PRD, Adriana Díaz Contreras,

quien confío en que la SCJN frenará las

reformas autoritarias e ilegales del pre-

sidente López Obrador.

“Morena ha olvidado la pluralidad de

las voces, la comunidad científica y

México hoy ha perdido una batalla, pero

aún existen otras vías en pro del país y

su futuro”, dijo en el marco del 34 ani-

versario de la fundación del PRD.

También lamentó los recientes cam-

bios legislativos que aprobó la coali-

ción Morena, Partido del Trabajo, y

Partido Verde Ecologista de México en

la Cámara de Diputados.

La líder en el partido del Sol Azteca

señaló que estas reforman dañan nueva-

mente a la institucionalidad legislativa.

Díaz afirmó que la aprobación sin con-

sensos violenta todos los procedimientos

y rompen con el principio del diálogo.

“A la coalición oficialista no le inte-

resó construir agendas comunes ni

alcanzar consensos, usaron su mayoría

para revivir viejas prácticas para apro-

bar por consigna presidencial, sin

importar argumentos ni diagnóstico”.

CONFÍA EN LA SUPREMA CORTE
El coordinador del PRI en el Senado,

Manuel Añorve Baños, manifestó su

confianza en la Suprema Corte de

Justicia de la Nación (SCJN) por la

batalla legal ante las reformas aproba-

das en fast track en la Cámara Alta en

la llamada “noche triste”, por la

mayoría de Morena y aliados.

“Creo en la responsabilidad de la

Corte, yo estoy convencido en la res-

ponsabilidad de la Corte. Ya lo está

demostrando, no se pueden cerrar los

ojos ante la manera en que se aproba-

ron los dictámenes en el Senado”, dijo.

“Yo he sido legislador varias veces,

he sido diputado federal, local, sena-

dor, y esto nunca lo había vivido en mi

vida parlamentaria, no sé si alguien

hacia atrás tiene conocimiento de algo

así, pero en lo que yo he vivido en mi

vida política, ni siquiera parlamentaria,

esto nunca se había hecho”, señaló el

legislador de Guerrero.

Refirió que votar cada 15 minutos

un dictamen es algo fuera de orden, “y

esto, los ministros lo observan, lo ven,

no es algo que se pueda ocultar”.

Va PRD contra la ‘noche triste’ del Senado

‘México tiene deuda con
la comunidad LGBTIQ+’

Hallan con vida a 10 migrantes colombianos

La secretaria general del partido, Adriana Díaz, afirmó que presentarán, en

conjunto con bloque de contención, acciones de inconstitucionalidad.

La delincuencia nos está 

privando de nuestra libertad.

Con la indolencia de las 

autoridades, está acabando 

con la seguridad cotidiana, 

la seguridad de las mujeres 

y la seguridad nacional. No 

aceptemos más muertos 

y más desaparecidos”

Gustavo de Hoyos

“
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El gigante financiero estadounidense JP Mor-
gan mejoró sus perspectivas de crecimiento
para la economía mexicana en 2023, al cons-
iderar que la actual dinámica en el país es mu-
cho más favorable y que el buen desempeño se
está volviendo orgánico, con ciclos de retroali-
mentación positiva en los diferentes sectores
de la economía.

Ciudad de México.-                                                

HEINEKEN México, cuenta con un progra-
ma llamado Becas HEINEKEN México en
pro de la educación para jóvenes talento
mexicanos, dicha iniciativa tiene más de 10
años en operación y a través del tiempo ha
desarrollado alianzas con el Tecnológico de
Monterrey, la Universidad TecMilenio, la
Universidad Autónoma de Nuevo León y la
Universidad de Yale.

Como parte del programa, HEINEKEN
México se reunió con los becados de Tec de
Monterrey y TecMilenio, en donde no solo se
celebró el regreso a la presencialidad de
todos estos jóvenes becados, sino que se fes-
tejó a los graduados y nuevos ingresos.

“Para desarrollar un México mejor y más
preparado, la educación es primordial.
Apoyar a jóvenes con un alto desempeño
académico, con un gran compromiso por su

país y la comunidad, de la mano de institu-
ciones con valores y objetivos en común, nos
permite ayudar en el crecimiento del talento
de la juventud, creando una sociedad más
solidaria”, concluyó Mónica Bichara,
vicepresidenta de Asuntos Corporativos y
Legales.

En un encuentro con las instituciones
educativas, la compañía reunió a 204 beca-
dos actuales y graduados, que viajaron de
distintos lugares del país a la cervecería de
Monterrey, para compartir sus historias,
avances y cómo la beca les ayudó a seguir
potencializando sus habilidades y talentos.

En dicho evento se dio a conocer que, de
sde la creación del programa en 2010 y

con una inversión aproximada de 10 millones
de pesos por año, se han otorgado más de 450
becas a estudiantes mexicanos. Con ello, la
compañía busca contribuir al desarrollo del

país e incita el talento de jóvenes sobre-
salientes a cursar sus estudios con el 100%
de la colegiatura cubierta, siendo las carreras
de: Ingenierías, Administración, Ciencias
Sociales y Humanidades.

Estuvieron presentes autoridades de
HEINEKEN México como Mónica Bichara,
vicepresidenta de Asuntos Corporativos y
Legales; Óscar Gálvez, director de Relacio-
nes Institucionales; y Elena Montes de Oca,
líder de Sustentabilidad y Economía circular;
así como Raúl Mendoza, director de Fi-
lantropía de Universidad Tecmilenio, Paola
Galván, directora de Comunicación de Uni-
versidad Tecmilenio, Pablo Ayala, director de
Impacto Social del Tecnológico de Monte-
rrey, Karla Giordano, directora de Innova-
ción y Despliegue de Campañas de Pro-
curación del Tecnológico de Monterrey, entre
otros, que escucharon de viva voz de los ben-
eficiados, sus vivencias y aprendizajes.

Monterrey, N.L., a mayo 5 de 2023.                                  

El estado de Nuevo León está enfilado a detonar
su oferta turística con más productos como el tur-
ismo científico, que es una tendencia interna-
cional, y con la estrategia de complementarlos
con actividades “in situ” y con el elemento de la
sostenibilidad, destacaron expertos en el II
Congreso Nacional de la Industria Turística, que
inició hoy en Cintermex.

Un ejemplo de ello es el Observatorio
Astronómico Universitario de la Universidad
Autónoma de Nuevo León (UANL) en el munici-
pio de Iturbide que, siendo un proyecto científico,
se convirtió en un producto de turismo al grado
que ya desarrollan infraestructura, así como un
“tour astronómico” detallado con observación de
los astros en diferentes horarios y lugares para
atender a los turistas que acuden, indicó Eduardo
Pérez Tijerina, Director del Observatorio en su
conferencia en el Congreso que se realiza en el
marco de la Expo “Festival de Viajes y
Aventuras” que se realizará sábado y domingo en
el mismo recinto, Cintermex.

Maricela Gómez Seeman, Directora de la Expo
y del Congreso, dijo que el turismo científico es
de gran relevancia porque es una tendencia muy
importante internacional, además que marca un
nuevo modelo a seguir para otras ciencias como la
biología, física o matemáticas.

La Expo “Festival de Viajes y Aventuras” que
se realizará el sábado 6 y domingo 7 de mayo en
Cintermex, contará con más de 150 stands de
expositores de servicios, paquetes y productos
turísticos de los estados de Chihuahua, Jalisco,

Michoacán y Tamaulipas, así como con la partic-
ipación de los gobiernos de Nuevo León y de la
ciudad de Monterrey y organismos y empresas de
este estado para atraer más visitantes negociando
acuerdos con tour operadores de otras entidades y
promoviendo los atractivos de Monterrey y el
resto del estado entre los mismos nuevoleoneses
asistentes al evento.

Prez Tijerina agregó que, aprovechando que el
Observatorio está a 4 kilómetros de la plaza prin-
cipal de Iturbide, también desarrollan el senderis-
mo, y como complemento se dan actividades de
observación de aves, atardeceres en el mirador,
observación de estrellas y solar y el geoturismo
para conocer las cuevas y las capas de formación
rocosa y del suelo.

Indicó que ahora tienen el reto de capacitar a
los científicos que laboran en el Laboratorio
Nacional del Clima en el mismo municipio, para
que puedan atender correctamente a los visitantes.
En el sitio también se han desarrollado visitas
escolares y reuniones de empresas, y todo ello
genera una derrama económica en beneficio de la
población de Iturbide, destacó Pérez Tijerina.

Por su parte, Perla Saavedra Domínguez,
Directora de Planeación de Política Turística
Sostenible de la Secretaría de Turismo del Estado
de Nuevo León, indicó que todo el crecimiento de
los productos y del turismo debe llevarse de man-
era sostenible, como con temas de inclusión,
accesibilidad y contaminación, entre otros.

Dijo que México es el primer lugar global en
recursos naturales, pero es el 103 en materia de
sustentabilidad; y Nuevo León no es la excepción
con estas características, ya que es el lugar siete a
nivel nacional en generación de partículas PM
2.5, lo que afecta al clima y a la salud de las per-
sonas.

Gómez Seeman agregó que en el tema de la
sostenibilidad son importantes las marcas y dis-
tintivos que tanto gobiernos como organismos
internacionales otorgan a las empresas de la
industria de turismo para mantener los estándares
globales.

“Cualquier empresa o institución que esté den-
tro de la industria turística debe replicar todo eso
(certificaciones y distintivos) porque son las
líneas internacionales, como es el tema de la
inclusión, de la calidad e higiene, porque es la
única manera de elevar los estándares interna-
cionales”, afirmó.

Monterrey, Nuevo León.-                                 

El Global Steel Climate Council (GSCC)
publicó el 26 de abril de 2023 The Steel
Climate Standard propuesta para medir e
informar las emisiones de carbono del ace-
ro. El estándar brinda un protocolo único
aplicable a los productores de acero a nivel
global que permite a los consumidores
conocer y comparar el nivel de emisiones
de carbono reales de los productos de
acero.

El GSCC lo integran más de 30 empre-
sas y asociaciones, las cuales están intere-
sadas en desarrollar un estándar que permi-
tirá reducir las emisiones de carbono en la
industria siderúrgica y alentar las inver-
siones en tecnología de bajas emisiones
como parte del esfuerzo global para lograr
la descarbonización y cumplir los compro-
misos internacionales para alcanzar la neu-
tralidad climática. Grupo DEACERO,
comprometido con el Pacto Mundial de las

Naciones Unidas y con el Acuerdo de
París, se adhirió al GSCC en febrero de
2023.

Dado que el tipo de producción de acero
se refleja en el nivel de emisiones de CO2,
es importante señalar que la tecnología de
horno de arco eléctrico (EAF), genera en
promedio 0.67 toneladas de CO2 por
tonelada de acero crudo, mientras que la
producción con horno básico de oxígeno
(BOF) produce 2.32 toneladas de CO2 por
tonelada de acero crudo (tecnología domi-
nante en Asia y parte de la Unión
Europea), con China e India liderando el
incremento de este tipo de producción. En
ese contexto, Grupo DEACERO produce
tan solo 0.28 toneladas de CO2 por tonela-
da de acero crudo, siendo una de las
empresas acereras más sustentables del
mundo.

La ruta de la descarbonización y los
retos derivados de la heterogeneidad del
sector siderúrgico delinean las discusiones
actuales a nivel global sobre la innovación
tecnológica y la definición de políticas
públicas orientadas a cumplir las metas de
sustentabilidad.

El estándar propuesto por el GSCC
busca que los productores de acero infor-
men sus emisiones de dióxido de carbono
y los objetivos de reducción. Con ello, se
promueve  un estándar global y no uno que
permita que el acero con altas emisiones de
carbono tenga prioridad sobre el acero con
bajo contenido de CO2, pues dicha medida
desalentaría la innovación y permitiría a
los fabricantes de acero con alto contenido
de carbono posponer la realización de
cambios en su proceso de producción. 

Crea NL productos turísticos de tendencia mundial 

Medirán emisiones
con regla del GSCC  

Apoyan talento mexicano con programa de becas

Desde la creación de esta iniciativa, HEINEKEN México ha
beneficiado a más de 450 estudiantes mexicanos.

La estrategia es diversificar la oferta de productos de turismo y complementarlos
con otras actividades ‘in situ’, para mejorar el flujo de visitantes.

DEACERO destaca por producir cada tonelada de acero emitiendo siete veces
menos dióxido de carbono que la media mundial.
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No se abrirá frontera de EU
tras conclusión del Título 42
Texas, EU.-                                  

La frontera de Estados Unidos
con México "no estará abierta" la
próxima semana cuando expiran
las restricciones sanitarias impues
tas en la era de Donald Trump,
aseguró este viernes Washington.

Durante una visita a la ciudad
fronteriza de Brownsville, en
Texas, el secretario de Seguridad
Nacional de Estados Unidos,
Alejandro Mayorkas, dijo que han
tomado medidas para evitar que el
sistema sea sobrecargado por un
incremento masivo de la llegada
de migrantes cuando la normativa
llamada Título 42 expire el jueves.

"Estamos construyendo vías
legales que proporcionarán un
camino seguro y ordenado para
que las personas que reúnan los
requisitos para recibir ayuda en
virtud de la legislación esta-
dounidense lleguen a Estados
Unidos de forma segura", dijo
Mayorkas en declaraciones a los
medios.

Mayorkas dijo que México
alcanzará esta semana seguir aco-
giendo a los venezolanos que
entren ilegalmente en Estados
Unidos y sean expulsados una vez
que las restricciones al asilo termi-
nen el jueves, junto con cubanos,
haitianos y nicaragüenses. Esta-
dos Unidos ha realizado más de
2,8 millones de expulsiones de
migrantes desde marzo de 2020
bajo el amparo de lo que se
conoce como la autoridad del

Título 42.
El secretario reiteró que siguen

en pie los planes de desarrollar
una nueva política antes del jue-
ves que hará extremadamente
difícil para los migrantes solicitar
asilo si pasan por otro país, como
México, en su camino hacia
Estados Unidos.

“La situación en la frontera es
muy seria, muy desafiante y muy
difícil”, dijo Mayorkas.

El Título 42, cuya aplicación
expira el 11 de mayo, es una me-
dida sanitaria impuesta por Trump
para cortar el flujo migratorio
durante la pandemia que se ha
convertido en una restricción
fronteriza de facto, cuestionada

por especialistas por considerar
que contraviene el derecho a la so-
licitud de asilo en Estados Unidos.

El gobierno del presidente Joe
Biden, está bajo presión, debido a
que el Partido Republicano afirma
que incluso con la medida la fron-
tera está fuera de control.

"El 11 de mayo es una pesadi-
lla para los estadounidenses", dijo
el conservador senador Lindsey
Graham esta semana.

"En los próximos 90 días verán
entre 900 mil y 1.1 millón" de mi-
grantes cruzando la frontera, ase-
guró Graham. Estados Unidos
"está bajo amenaza", agregó.

Las estadísticas de la Oficina
de Aduanas y Protección Fronteri-

za de Estados Unidos muestran
que en marzo, último mes dispo-
nible, autoridades registraron 192
mil encuentros con migrantes en
la frontera sur.

El número no se traduce en
cantidad de migrantes, debido a
que una persona puede intentar
cruzar varias veces y ser devuelta
de inmediato debido a lo estable-
cido en el Título 42.

Biden anunció el martes que
enviará otros mil 500 soldados
para reforzar la seguridad en la
frontera de 3 mil 145 kilómetros
que comparten México y Estados
Unidos, que ya cuenta con la pre-
sencia de 2 mil 500 uniformados.

La medida sanitaria aprobada en el Gobierno de Donald Trump expira el 11 de mayo.

Londres, Inglaterra.-                     

El rey Carlos III sorprendió a
los entusiastas seguidores que
comenzaron a reunirse frente al
Palacio de Buckingham este
viernes, un día antes de su coro-
nación.

La gente en la multitud gritó su
nombre cuando salió de un
Bentley conducido por un chofer
que vestía un traje azul. Se podía
escuchar a una persona gritando
“Dios salve al rey” cuando el
monarca británico se acercó a la
multitud alineada detrás de una
barricada.

Carlos agradeció a los simpati-
zantes por venir, estrechándoles la
mano mientras se movía lenta-
mente a lo largo de la fila.

El príncipe William, heredero
al trono, y su esposa, Kate, tam-
bién saludaron al público durante
la caminata, hablaron con los
fanáticos, posaron para selfies y
charlaron.

La realeza hizo la parada
después de un almuerzo que si-
guió al ensayo final para el servi-

cio de coronación de Carlos el
sábado por la mañana en la
Abadía de Westminster.

Carlos ascendió al trono auto-
máticamente cuando su madre, la
reina Isabel II, murió el año pasa-
do. La ceremonia religiosa de la
coronación representa su coro-
nación formal.

La celebración lleva meses
preparándose, coreografiada hasta
el más mínimo detalle e incluye

un gran operativo de seguridad.
Más allá de la planificación

masiva, Carlos está tratando de
seguir siendo relevante a medida
que ha disminuido el apoyo a la
monarquía , particularmente entre
una generación más joven a la
que le importan menos sus tradi-
ciones. Su coronación tiene lugar
cuando algunos cuestionan el
gran gasto de los fondos públicos,
sin que se haya proporcionado

aún una estimación, durante una
crisis del costo de vida que ha
dejado a muchos británicos en
apuros.

La multitud fuera del palacio
ha estado creciendo durante va-
rios días, con visitantes de todo el
mundo reunidos para presenciar la
historia mientras se corona al últi-
mo monarca en una tradición que
se remonta a más de mil años.

LLEGA HARRY
El príncipe Harry llegó a

Londres este viernes en un
vuelo comercial antes de la
coronación de su padre, el rey
Carlos III, confirmó Page Six.

Una fuente le dijo reciente-
mente a Page Six que Harry
regresará a Los Ángeles dos
horas después del evento de su
padre para llegar a tiempo a las
festividades de su hijo. “Harry
hará todo lo posible para regre-
sar a tiempo para el cumpleaños
de Archie”.

Señaló que usará un vuelo
comercial, no privado, como lo
hizo en su camino a Londres.

Londres, Inglaterra.-                  

El rey Carlos III será coronado
hoy en la Abadía de Westminster
en un evento lleno de toda la
pompa que Gran Bretaña pueda
reunir.

La proclamación de Carlos III
se hará en el palacio de St. James
en Londres, según informó en un
comunicado el palacio de Bu-
ckingham, frente a los miembros
del Consejo de Ascenso confor-
mado por personalidades del
Consejo Privado, un grupo de
altos miembros del Parlamento,
pasados y actuales, y también
otros funcionarios civiles, altos
comisionados de la Mancomu-
nidad de Naciones y el lord
alcalde de Londres.

El Consejo de Adhesión será
seguido por la Proclamación Prin-
cipal, que se leerá a las 11 de la ma
ñana desde el balcón con vista al
Friary Court.

La Proclamación será leída por
Garter King of Arms, acompaña-
do por el Conde Mariscal, otros
Oficiales de Armas y los Sargen-
tos de Armas. Esta será la primera
lectura pública de la Proclama-
ción, luego se leerá una segunda
Proclamación en la City de Lon-
dres, en el Royal Exchange, al
mediodía.

Los clérigos le entregarán los
símbolos medievales del poder: la
vara, el cetro y el orbe. Bandas
musicales de viento y soldados
con sombreros de piel de oso des-
filarán por las calles. Y presumi-
blemente los nuevos monarcas ter-
minarán el día en el balcón del
Palacio de Buckingham para salu-
dar a la multitud que los vitoree.

Simbólicamente, Carlos dará
inicio al servicio frente a un niño
del coro comprometiéndose a
servir —no a que le sirvan—, y eli
minó la tradición centenaria de
hacer que los miembros más im-
portantes de la aristocracia le
prometan lealtad. En lugar de ello,
se invitará a la congregación y a
quienes miran la coronación desde
casa a prometer lealtad al rey.

DOS CORONAS
La ceremonia también será

más corta.

Como lo indica la tradición
real, Carlos III utilizará 2 coronas
a lo largo de la ceremonia. Una de
ellas corresponde a la de San
Eduardo, pieza que se aloja en la
Torre de Londres.

La corona incluye un marco de
oro sólido de 2.2 kilogramos con
incrustaciones de rubíes, amatis-
tas, zafiros, granates, topacios y
turmalinas. Por la parte baja tiene
terciopelo morado y una banda de
armiño blanco.

¿Cuál es la relación del armiño
blanco y la corona de Carlos III?

El pelaje del armiño,  mamífero
carnívoro perteneciente a la fami-
lia Mustelidae, la cual habita en
gran parte de Europa en bosques y
estepas, fue elegido para la corona,
por ser un símbolo de estatus entre
la aristocracia.

Al final de la ceremonia Carlos
III cambiará la corona de San
Eduardo por la Imperial del Es-
tado, más ligera y adecuada para la
procesión de regreso al palacio.

Según lo dio a conocer la Fa-
milia Real, la corona de San
Eduardo fue la misma que Isabel
II portó durante su nombramiento
en 1953. La joya británica más
antigua y pesada fue adaptada para
que la utilice Carlos III con una
versión "modernizada".

APOYO A LA MONARQUÍA
Pero detrás de la pompa hay un

propósito: reforzar los cimientos
de la corona y mostrar que el
pueblo de Gran Bretaña todavía
apoya a su monarca.

El historiador real Robert
Lacey, compara el evento con una
elección presidencial en Estados
Unidos y la ceremonia de inaugu-
ración sintetizados en uno solo:
una celebración y una prueba de
cómo ve el público al nuevo
soberano.

“Obviamente, el rey no está
sujeto a votación, así que estos
grandes rituales públicos son lo
más cercano que la gente de la
realeza llega a estar de ese tipo de
prueba”, dijo Lacey,. 

“Su propósito fundamental es
atraer la lealtad y el interés de los
británicos para que lo demuestren,
aglomerándose afuera del Palacio
de Buckingham y saludando hacia
el balcón”.

Saluda a la multitud frente al Palacio de Buckingham

Será la ceremonia de coronación más corta.

Todo listo en GB para la
Coronación de Carlos III

El rey sorprendió a la concurrencia.

Ginebra, Suiza.-                          

La Organización Mundial de la
Salud (OMS) dijo el viernes que el
Covid-19 ya no califica como una
emergencia global.

Con ello se marca el final sim-
bólico a la devastadora pandemia
de coronavirus que desencadenó
confinamientos que alguna vez
fueron impensables, trastornó
economías en todo el mundo y
cobró la vida de al menos 7 mil-
lones de personas.

La OMS declaró al Covid-19

una emergencia sanitaria por
primera vez hace más de tres años.
La agencia de salud de Naciones
Unidas indicó que a pesar de que
la fase de emergencia había termi-
nado, la pandemia no ha llegado a
su fin y destacó picos recientes en
contagios en el sureste asiático y
Medio Oriente.

La agencia afirma que miles de
personas siguen muriendo por el
virus cada semana y millones más
aseguran que todavía sufren los
efectos debilitantes a largo plazo
de la enfermedad.

Covid ya no es 
emergencia sanitaria

PRÍNCIPE WILLIAM
Al ser el hijo mayor,  del ahora rey

Carlos III , es el primero en la línea
de sucesión al trono.

Estudió en la Universidad de St
Andrews, donde conoció a su futura
esposa, Kate Middleton. La pareja se
casó en 2011. Él y su esposa
tuvieron su primer hijo, George, en
julio de 2013, el segundo, Charlotte,
en 2015 y el tercero, Louis, en 2018.

PRÍNCIPE GEORGE
Es el primogénito del príncipe

William y Kate Middleton. 

PRINCESA CHARLOTTE
Es la tercera en la línea de suce-

sión al trono, después de su padre y
su hermano mayor.

PRÍNCIPE LOUIS
Cuarto en la sucesión al ser el

hijo menor de William y Kate.

PRÍNCIPE HARRY
Quinto en la línea de sucesión al

trono, el príncipe Harry también se
formó en el ejército. En 2015, tras
casi una década de servicio, anunció
que dejaba las fuerzas armadas,
recordó CNN.

A principios de 2020, él y su
esposa, Meghan, duquesa de
Sussex, anunciaron que se retiraban
de sus funciones como miembros de
la familia real británica.

ARCHIE HARRISON 
MOUNTBATTEN-WINDSOR

Nacido en 2019, es el primogéni-
to del príncipe Harry y Meghan

Markle, es el sexto en la línea de
sucesión.

PRINCESA LILIBET 
DE SUSSEX

La duquesa de Sussex dio a luz a
su segundo hijo en Santa Bárbara,
California, el 4 de junio de 2021.
Lilibet Diana Mountbatten-Windsor,
ahora conocida como Lili, lleva el
nombre del apodo de la familia real
para la reina y es su undécima bisni-
eta. Al igual que su hermano, obtuvo
el derecho a usar el título real cuan-
do su abuelo se convirtió en rey.

PRÍNCIPE ANDREW
Es el duque de York (segundo hijo

varón de Isabel, nacido en 1960). Se
alejó de los deberes reales en 2019
después de una entrevista con la
BBC sobre su relación con el finan -
ciero estadounidense Jeffrey Eps-
tein, quien se suicidó mientras espe-
raba el juicio por tráfico sexual y car-
gos de conspiración.

PRINCESA BEATRIZ DE YORK
Es la hija mayor del prín -cipe

Andrew y Sarah, duquesa de York.
Su título completo es Su Alteza Real
la Princesa Beatrice de York. 

SIENNA ELIZABETH MAPELLI
MOZZI

La princesa Beatriz tuvo una
niña, Sienna Elizabeth, en septiem-
bre de 2021, que ocupa el décimo
lugar en la línea de sucesión al trono.

Cómo queda la línea de sucesión 
Incendio en refinería 

de Texas deja 5 heridos
El Universal.-                            

Cinco personas resultaron
heridas el viernes en un incendio
en una instalación en el área de
Deer Park, en Texas, Estados
Unidos, confirmaron las autori-
dades.

Esto está sucediendo en una
instalación cerca de Beltway 8 y
SH 225. Según la seguridad de la
instalación, el fuego comenzó
alrededor de las 14:54 horas
locales. Todos los empleados
fueron evacuados, reportó
KHOU-11.

"Los funcionarios de emer-
gencia no han pedido refugio en
el lugar porque el viento sopla
lejos de la ciudad de Deer Park y
nuestras escuelas", se lee en un
comunicado. "En este momento,
el incidente no está afectando la
salida de clases, que se está lle-
vando a cabo de acuerdo con el
horario habitual. Continuaremos
monitoreando la situación".

Múltiples agencias están
respondiendo a una explosión e
incendio en una planta industrial
en Deer Park, dijo el alguacil del

condado de Harris, Ed González.
La explosión ocurrió en la

cuadra 5900 de la carretera
estatal 225, dijo González. El
incendio se reportó a las 2:52
p.m.

La petrolera mexicana Pemex
tiene una refinería en ese lugar,
recordó el Houston Chronicle.

La policía del condado Harris
dijo que el incendio se produjo
en una instalación de Shell USA
Inc., en Deer Park, un suburbio
al este de Houston.

Shell llevó a cabo su propio
monitoreo de la calidad del aire,
pero la ciudad aún no ha
recibido una actualización, dijo
Kaitlyn Bluejacket, portavoz de
la ciudad de Deer Park. Indicó
que Shell les ha dicho que no
hay necesidad por el momento
de refugiarse, pero que la ciudad
actualizará a los residentes si ese
llega a ser el caso.

En 2019, un incendio en una
instalación propiedad de
Intercontinental Terminals
Company ardió durante días y,
aunque no causó heridos, desen-
cadenó alertas sobre la calidad
del aire.

El Covid ha tenido una tendencia a la baja más de un año.



editorial@prodigy.net.mx

MONTERREY, N. L., SÁBADO 6 DE MAYO DE 20238183-45-46-15 / 8183-45-40- 80  Ext. 204 Y 215  

César López 

La alcaldesa de Guadalupe,
Cristina Díaz Salazar, anunció
que los municipios y el Ejecu-
tivo estatal buscarán imple-
mentar una nueva regulación
en el transporte de carga.

De acuerdo a la también
presidenta de la Mesa de Co-
ordinación Metropolitana, la
modificación se realizaría en-
torno a ley y posteriormente en
el reglamento de tránsito de
los municipios.

"El doctor Hernán Villa-
rreal habló de esa necesidad.
Primero, de una regulación del
transporte de carga, que sin
duda es un dolor de cabeza
para todos los municipios por-
que destrozan nuestros pavi-
mentos. Por otra parte, los
horarios no se respetan y habla
de modificaciones a la ley del
estado", mencionó Díaz Sala-
zar.

Asimismo, aseguró que
todos los ediles están dispues-
tos a apoyar la medida.

"Estamos nosotros dispues-
tos a apoyarlo y a juntos a par-
ticipar con él y en el Congreso
del estado para que inmediata-
mente o casi al mismo tiempo
hacer una alineación a los re-
glamentos de tránsito para que
puedan ser homologados en
toda el área metropolitana",
subrayó.

Por último, anunció que
próximamente Hernán Villa-
rreal, secretario de Movilidad
en el estado, los citará para
precisar los cambios en la ley.

Alberto Medina Espinosa

Por el bien ambiental y el
que siga habiendo agua limpia
para el consumo humano, la
Conagua urgió que los cauces
y ríos de Nuevo León estén li-
bres de basura y contamina-
ción. 

Por ello esta semana de ma-
nera pública, autoridades de la
Conagua hicieron público el
que la contaminación afecta
1.4 kilómetros del río Pesque-
ría, y esto no lo es todo, pues
han detectado fallas en otros
ríos vivos de la entidad. 

Es así que se demandó el
evitar que haya cada vez más
tiraderos clandestinos ubicados
entre los límites de los munici-
pios, específicamente en la
zona de Monterrey y Esco-
bedo, donde han ocasionado
daños en el río Pesquería. 

Y es que la Comisión Na-
cional del Agua identificó fa-
llas en tiraderos clandestinos
ubicados en los márgenes del
río Pesquería, en los límites de
los municipios de Monterrey y

Escobedo,  
“El área afectada es de 1.4

kilómetros, misma que ya han
intervenido legal y administra-
tivamente, teniendo hasta el
momento 70 sanciones a esta-
blecimientos de diversos giros

que alteran gravemente los
ecosistemas” comentó Luis
Carlos Alatorre Cejudo, direc-
tor del Organismo de Cuenca
Río Bravo. 

Y es que urgen que se den
labores de limpieza, pero más

de prevención, en especial en
más de 244 mil metros cúbi-
cos.  

“Hemos recibido solicitudes
de intervención técnico-admi-
nistrativa por parte de los mu-
nicipios de Monterrey y
Escobedo, a quienes se les ha
indicado y reiterado que legal-
mente estamos en etapa de eje-
cución de medidas especiales
de remoción y demolición, y
que requerimos solamente el
apoyo de equipo y áreas de dis-
posición de material, además
de la presencia de seguridad
pública”. 

Como autoridad federal cele-
braron que alcaldes como los de
Monterrey, Luis Donaldo Colo-
sio y de Escobedo, Andrés
Mijes, hagan su parte, pero hay
otras zonas donde deben de cui-
dar el agua y el medio am-
biente.  

Por lo que, aunque las tutelas
de estas acciones están bajo la
consigna de la Comisión Nacio-
nal del Agua hoy en día hay mul-
tas por tirar basura y escombro
de hasta 103 mil pesos.

Exige Conagua limpieza en 
cauces y ríos de Nuevo León

César López

Con un magno festival que
contó con la actuación especial
de Shaila Dúrcal, el alcalde Pa-
tricio Lozano festejó a todas las
mamás de Pesquería.

Consciente de que las mujeres
son el motor del municipio, el al-
calde ofreció un día sin igual donde
se comprometió a seguir gene-
rando acciones que las beneficien.

Más de 4 mil mamás arriba-
ron a la Unidad Deportiva Cen-
tro, en la que disfrutaron también
de shows de comedia y dinámi-
cas para su entretenimiento.

"Estamos muy contentos con
más de cuatro mil mamás de Pes-
quería que se dieron cita esta
tarde con nosotros", expuso.

"Todos los que estamos aquí
estamos gracias a una mujer, dar-
les las gracias, darles las gracias

de corazón, agradecerles por
todo el amor que nos han dado,
por todo su amor incondicional".

"Esto es lo que se merece la
gente y estamos trabajando, y es-
tamos aquí felices, felices de
tener aquí a las familias", pun-
tualizó.

Aldo Show fue parte de la va-
riedad, mientras que para tran-
quilidad de las asistentes se
contó también con show infantil

para sus pequeños.
Muchos, dijo, son los sor-

prendidos por los grandes even-
tos que se realizan hoy en
Pesquería para el deleite de sus
habitantes.

Festejos que son financiados
por eso incremento de hasta el 30
por ciento en la recaudación de
impuestos de quienes antes se
amparaban para no pagar.

"La verdad todos han estado
bien sorprendidos de estos even-
tos que estamos teniendo en Pes-
quería", refirió.

"Hace poquito me pregunta-
ban ¿oye alcalde, cómo es posi-
ble que ahora si estamos
teniendo estos eventos? Y les
decía bien fácil, porque nos
hemos estando dando la tarea de
cobrar todos los impuestos, gra-
cias a esos ricotes".

"Más de un 30 por ciento (au-
mentó la recaudación), pero
sobre todo es que los grandes
están pagando, antes me metían
amparos y empezaban a patear la
pelota, hoy no les damos chanza
de eso", agregó. El presidente municipal encabezó la celebración

Festeja ‘Pato’ Lozano a las mamás de Pesquería con Shaila Dúrcal

Se cumple un mes sin alerta
de mala calidad del aire

Consuelo López González

Nuevo León cumplió ayer un
mes sin activar su alerta por mala
calidad del aire en Monterrey y su
zona metropolitana.

Luego de registrar ocho alertas
ambientales en los primeros tres
meses del año, abril dio una tregua
en la emisión de contaminantes a
la atmósfera.

El gobernador Samuel García
Sepúlveda presumió en sus redes
sociales el logro que atribuyó a las
medidas emprendidas en el marco
del Plan de Calidad del Aire y la
creación de la Agencia de Calidad
del Aire.

A la par, los números por en-

cima de la norma bajaron de 25 a
19, respecto al mismo periodo del
año anterior.

“Muy contento de decirles que
ya llevamos un mes sin alerta am-
biental, sin contingencia ambien-
tal”, expuso.

“Todas las acciones que hemos
estado haciendo con el master plan
de calidad del aire, creamos la
Agencia de la Calidad del Aire,
creamos la Agencia de Energías
Renovables”.

“Tenemos ya a todas las em-
presas, les agradezco que ya todas
las empresas e industria de Nuevo
León se sumaron al Pigeca, que es
el programa integral de calidad
del aire”, puntualizó el mandata-
rio estatal.

Después de registrar ocho en los primeros tres meses del
presente año, el mes de abril dio tregua.

Pidieron que cada vez haya menos tiraderos clandestinos.

Consuelo López González

A poco más de un mes de su
renuncia al Partido Acción Na-
cional para sumarse a las filas de
Movimiento Ciudadano, Alfonso
Robledo Leal fue nombrado di-
rector de Enlace y Fortaleci-
miento Municipal del estado.

Mediante sus redes sociales,
compartió una imagen junto a Ja-
vier Navarro Velasco, secretario
general de Gobierno, quien le en-
tregó el documento que lo acre-
dita como titular del área.

El dos veces candidato a la al-
caldía de Guadalupe por el PAN y
exdiputado local y federal, agra-
deció el privilegio que le conce-
dió el gobernador Samuel García
Sepúlveda en su nueva enco-
mienda.

“Ayer recibí de manos del se-
cretario general de Gobierno de
Nuevo León, Dr. Javier Navarro
Velasco, el nombramiento de di-
rector de Enlace y Fortaleci-
miento Municipal”, expuso.

“Qué privilegio poder trabajar
esta vez por el desarrollo y la
grandeza de nuestro estado desde
lo local, apoyando y desarro-
llando a todos y cada uno de

nuestros municipios”.
“Hagamos a Nuevo León la

locomotora de México una vez
más. ¡’Amos a darle!”, puntua-
lizó.

El pasado 27 de abril, tras 27
años de militancia, Robledo Leal
renunció al partido albiazul y en
rueda de prensa conjunta, en las
instalaciones de Movimiento Ciu-
dadano, anunció su incorporación
al equipo naranja.

Ahí, Dante Delgado, dirigente

nacional de MC, y su homólogo
local Miguel Sánchez Rivera, le
dieron la bienvenida.

“Él, como ustedes saben, tiene
una amplia trayectoria. No re-
quiere una presentación acuciosa,
pero basta decir que es un hom-
bre de convicciones, de compro-
miso”, refirió Delgado.

Robledo Leal argumentó que
era imposible ir de la mano con el
PRI a nivel municipal, por lo que
prefirió desertar.

Otorgan una dirección estatal
al expanista Poncho Robledo 

Es el director de Enlace y Fortalecimiento Municipal de NL.

Buscan nueva regulación
en el transporte de carga

La alcaldesa Cristina Díaz dijo que eso harán municipios y el gobierno estatal.

Más de 40 mil madres acudieron al magno festejo que se realizó en la Unidad Deportiva Centro



Si el año pasado la lluvia fue uno de los
fenómenos más deseados por los regiomon-
tanos, el presente no es la excepción, pues
se ha logrado hasta en cierta forma la recu-
peración de las presas locales.

Sin embargo, también hay que decirlo,
aunque las pocas lluvias de la región han
sometido a la más difícil prueba las diver-
sas arterias viales y sus reparaciones de
asfalto por cierto de muy mala calidad.

Y si no lo quiere creer pregúntele a los
conductores del transporte colectivo, a los
trabajadores del volante y a los automovi-
listas en general que sufren las de Caín un
día sí y otro también.

Pues hay áreas donde se juntan los muni-
cipios que parecen olvidados de toda auto-
ridad, bajo el argumento de que no les per-
tenece o si les pertenece hacer lo que
Pilatos, aunque el espacio parezca zona
lunar.

Mientras el gobernador de Nuevo León
siga haciendo adobes con sus viajes para
traer nuevas y más inversiones a Nuevo
León, puede estar seguro seguirá la metra-
lla de sus malquerientes.

Pero sobre todo de aquellos legisladores
del PRIAN que siguen empeñados en
someterlo bajo novedosas reformas exprés,
para que pida permiso antes de salir de
viaje, aunque ''no son sus papás''.

Pues bien, ahora el Ejecutivo estatal
Samuel García tan pronto como a la de ya,
acudirá a la fiesta por el aniversario de
Jalisco y, de paso, presenciar la pelea de su
amigo Saúl ''El Canelo'' Álvarez.

Así ni quién le aguante un rounds...

Será harto interesante saber hasta dónde
será la responsabilidad del nuevo cargo que
ahora ostenta el dos veces excandidato a la
alcaldía de Guadalupe, Alfonso Robledo.

Lo anterior por aquello de que el secreta-
rio general de Gobierno, Javier Navarro, le
notificó de dicha enmienda como director
de Enlace y Fortalecimiento Municipal del
Estado.

Pues a pesar de su reciente renuncia al
PAN para afiliarse al Movimiento
Ciudadano, el muchacho podría ser la cuña
que el Estado requiere para destrabar algu-
nos asuntos.

Para cuando hay que buscar soluciones a
toda clase de problemas, nunca es tarde
para empezar.

De ahí que ahora se afinan operativos
especiales, que irán encaminados en per-
suadir la violencia.

Para ello, ya se instalaron retenes de revi-
sión que antes no se hacían y que deberán
servir.

Sobre todo, ante la proliferación de deli-
tos de alto impacto y la circulación de
armas de fuego.

Pero como no nos gusta el chisme hasta
ahí la dejamos, pero eso si le decimos, van
a continuar.

Y, ahora la pregunta de los 64 mil pesos:
Porqué el aeropuerto del municipio de
Agualeguas dejó de funcionar.

Las respuestas pueden ser de todo tipo y
de todos los calibres, por lo que vale parar
oreja sobre su futuro.

Pero especialmente si con el movimiento
encabezado por el alcalde Nacho
Castellanos se logra reactivar al cien la
pista.

Sábado 6 de mayo del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que 1.4 kilómetros del río Pesquería

se encuentra contaminado


“Se habló de esa necesidad, primero,
de una regulación del transporte de
carga, que sin duda es un dolor de
cabeza para todos los municipios” 

Que Nuevo León cumplió un mes sin
emitir la alerta de mala calidad de aire

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Cristina
Díaz

Salazar

Consuelo López González

Nuevo León redobló su campaña contra el
mosquito trasmisor del dengue.

De cara a la temporada de lluvias, el zancu-
do Aedes aegypti se convierte en una latente
amenaza.

Alma Rosa Marroquín, titular de la
Secretaría de Salud, resaltó que un ejército de
colaboradores visita las diferentes colonias.

Asimismo, se cuenta con grupos de vigilan-
cia epidemiológica para localizar casos, así
como la ubicación de las zonas más vulnera-
bles y el control del vector para evitar la repro-
ducción del zancudo.

“Tenemos a un equipo de biólogos que está
haciendo el análisis estatal de cuáles son los
riesgos y en qué colonias es dónde más se pre-
senta, pero en términos generales todos debe-
mos estar atentos a lavar, limpiar, tapar
cualquier recipiente que tenga agua, voltearlo
para que no la almacene”, expuso.

“Todos los recipientes deben estar tapados y
debemos tener limpio el techo y el patio de la
casa para que el mosquito no deje sus huevos y
se reproduzca”.

Marroquín recordó que es posible tener
dengue, zika o chikungunya.

El peligro es aún mayor si se trata de
dengue hemorrágico.

“Lava, voltea, tapa y tira…es una respons-
abilidad de todos el luchar contra estas enfer-
medades”.

“Iniciamos un reforzamiento de actividades
de prevención para combatir las enfermedades
trasmitidas por el mosquito Aedes Aegypti, el
dengue, el zika y chikungunya”.

Año con año el gobierno del Estado suma
esfuerzos por combatir el mosco mediante
acciones de fumigación y descacharrización,
medidas que serán reforzadas también.

Armados con vehículos, máquinas pesadas,
aspersores, motomochilas, y termonebu-
lizadores, un ejército de colaboradores recor-
rerá el Estado.

El llamado a la ciudadanía es a no bajar la
guardia y atender las recomendaciones de
salud.

Fiebre alta, dolor en articulaciones, cabeza,
músculos, y ojos, son algunos de los síntomas,
a los cuales se suma sangrado de encías, nariz,
tubo digestivo, orina, aparición de moretones,
y erupciones en la piel.

Prueba de ello un joven de 24 años que estu-
vo a punto de perder la vida por dengue
hemorrágico y hoy es un sobreviviente.

Otro que también puede ser peligroso, en el
caso de mujeres embarazadas, es el zika, dado
que está asociado directamente con microce-
falia en bebés.

Tanto en éste como en casos de dengue y
chikungunya, la vacuna consiste en mantener
limpieza en el hogar.

“Tenemos que reforzar esas acciones, sabe-
mos que se puede complicar el dengue, en las
embarazadas el zika puede ocasionar microce-
falia y alteraciones neurológicas”.

“Mantengan limpios sus hogares porque sin
criaderos no hay mosquitos y sin mosquitos no
hay enfermedades”.

Tener cacharros y demás objetos que
puedan acumular agua, dijo, es abrir la puerta
a un potencial criadero de mosquitos.

La instrucción es lavar, tapar, voltear y tirar
los objetos en los que se reproduce.

Recordó que la mosquita, que puede vivir
por meses, vuela más de 100 metros.

De ahí la importancia de eliminar criaderos,
sobre todo si se toma en cuenta que en su haber
puede picar a cientos de personas.

“Vuela más de 100 metros, pica muy tem-
prano en la mañana o ya al atardecer y nos oca-
siona un serio problema de salud pública”.

Entre las recomendaciones adicionales se
encuentran el utilizar cremas, sprays y otros
repelentes de mosquitos de uso personal.

Además de permitir la entrada al domicilio
del personal identificado, instalar mosquiteros
y no cerrar puertas ni ventanas cuando pasan
fumigando.

Redes sociales como Facebook y twitter, así
como sitios de internet se sumarán a la causa,
aseguró el funcionario.

En caso de detectar un incremento en la
cantidad de mosquitos, el Departamento de
Vectores de la Secretaría de Salud pone a dis-
posición el teléfono 8130-7057, con atención
de lunes a viernes de 8:00 a 15: 00 horas.

TRANSMISIÓN
Los virus del dengue, chikungunya y zika se

transmiten a los seres humanos por la picadura
del mosquito hembra infectado.

Tras un periodo de incubación, que dura
entre 4 y 10 días, un mosquito infectado puede
transmitir el agente patógeno durante toda su
vida. 

Su tolerancia a las temperaturas bajo cero y
su capacidad de hibernación son factores que
propician su propagación y la extensión
geográfica pues, aunque su hábitat es Asía,
este se ha extendido por América y Europa
ante comercialización de neumáticos.

Desencadenando así un grave problema de
salud pública que prácticamente representa un
“dolor de cabeza” para las autoridades en la
materia.

Redobla NL campaña contra el
mosquito transmisor del dengue

Se inició para reforzar las actividades de prevención y combatirlo.

Entre las tareas para combatir el problema están las de fumigar los espacios públicos, además de hacerlo también en las viviendas.

El mosquito vuela más de 100 metros.
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Para reforzar la capacitación de

los elementos policiacos bajo el prin-

cipio de garantizar la protección de

los derechos humanos, Héctor

García, diputado local de

Movimiento Ciudadano, presentó

una iniciativa para reformar la Ley

de Seguridad Pública estatal.

El Legislador local indicó que,

con la iniciativa, los cursos de capac-

itación y formación que imparte la

Universidad de Ciencias de la

Seguridad para entregar la Patente

Policial deberán ser bajo el respeto y

apego irrestricto a los derechos

humanos con los principios de uni-

versalidad, interdependencia, indi-

visibilidad y progresividad.

Añadió que de esta manera se

cumplirá con el precepto constitu-

cional que deriva en la obligación de

todas las autoridades a promover,

respetar, proteger y garantizar los

derechos humanos en la entidad.

“De ahí la trascendencia de que

los principios sean salvaguardados y

puestos en práctica en cualquier

ámbito de la estructura del Estado,

ya que dejan en claro que la autori-

dad debe llevar a cabo sus obliga-

ciones, buscando siempre el bienes-

tar de toda persona y la comunidad”,

dijo.

“En tal virtud resulta trascenden-

tal la incorporación de estos princip-

ios (…) así como su reconocimiento

explícito dentro de los cursos de

capacitación y formación”, añadió.

García indicó que también se

busca el equilibrio entre los difer-

entes órganos de Poderes al momen-

to de ejercer sus competencias y

atribuciones, además de garantizar

la vigencia de todos los derechos

humanos.

Comentó que con los principios

promovidos, se optimizan los dere-

chos fundamentales, conduciendo a

su realización y observancia plena e

inmejorable a favor de las personas,

orientando el actuar de las autori-

dades en el cumplimiento de los

asuntos de su competencia.(ATT).

Propone MC iniciativa  para reformar Ley de Seguridad

El diputado Héctor García presentró la iniciativa de reforma

Como parte de la lucha contra la

delincuencia organizada, la Fiscalía

General de la República en Nuevo

León incineró ayer media tonelada

de narcóticos.

En las instalaciones de la Séptima

Zona Militar, se presentó la droga

relacionada con 104 carpetas de

investigación.

De enero a la fecha suman alrede-

dor  de 10 toneladas de enervantes

incineradas.

Se destruyeron en esta ocasión

376 kilos 951 gramos 119

miligramos de marihuana, 118 kilos

966 gramos 700 miligramos de

clorhidrato de metanfetamina, y 57

kilos de metanfetamina.

Además de 946 gramos 800

miligramos de clorhidrato de cocaí-

na, seis kilos 175 gramos 387

miligramos de cocaína, 37 gramos

300 miligramos de metilendioxianfe-

tamina, y un kilo 146 gramos de

preparado de cannabis.

A ello se suman tres mil 542

pastillas a base de metilfenidato, 364

pastillas de clobenzorex, 197 de

clonazepam, 296 a base de clorhidra-

to de norpseudoefedrina y diazepam,

50 de fentermina, así como 535 litros

de metanfetamina líquida.

Es de destacar la incineración se

efectuó en términos de la normativi-

dad aplicable en la materia.

“La FGR cumple con el objetivo

de darle destino final a todo tipo de

productos y materiales ilícitos

decomisado por elementos de los tres

niveles de gobierno”.(CLG)

Incinera la FGR media 
tonelada de droga  

Había marihuana, metanfetaminas,
cocaina, entre otras cosas

Waldo Fernández, diputado local

por Morena urgió a Agua y Drenaje

de Monterrey a resolver el problema

del drenaje sanitario que afecta a

miles de personas en la entidad.

Lo anterior, lo dio a conocer,

luego de que su director Juan Ignacio

Barragán, sostuviera que en este

momento no es el abastecimiento de

agua lo que aqueja a los neoloneses,

sino el drenaje sanitario.

El Legislador local destacó que,

desde el inicio de su gestión como

legislador, ha recibido miles de

denuncias ciudadanas que reportan el

pésimo estado del drenaje sanitario

que se tiene en la entidad.

“Además del aire contaminado,

los ciudadanos de Monterrey respi-

ran y conviven con aguas negras en

sus colonias”, dijo.

“Con fotos y videos los ciu-

dadanos me han demostrado que sus

calles se desbordan aguas negras que

entran a sus casas y calles que se

están hundiendo. Esto es inacept-

able” añadió el legislador. 

Cabe destacar, que, de acuerdo a

Barragán, más de mil kilómetros de

tubería ya cumplieron su vida útil,

por lo que tienen que ser reparados o

sustituidos por nuevos.(ATT)

Urge Waldo a AyD resolver 
problema del drenaje sanitario

En el marco de la ceremonia de con-

memoración por los 161 años de la glo-

riosa Batalla de Puebla, el alcalde de

Santiago, David de la Peña Marroquín

inauguró la remodelación de la Plaza 5

de Mayo.

La plaza recibió una restauración de

andadores y jardines; nuevas bancas,

juegos infantiles, ornamentación,

mejoramiento de canchas y la reno-

vación del monumento al General

Ignacio Zaragoza, entre muchas otras

mejoras.

De la Peña Marroquín destacó que la

Batalla del 5 de Mayo, en la que el

Ejército Mexicano derrotó a las tropas

francesas, sigue vistiendo de gloria a

las Fuerzas Armadas nacionales e

inspirando a las nuevas generaciones.

“Hoy, celebramos una vez más la

valentía de nuestros antepasados que

lucharon por esa libertad que hoy dis-

frutamos. Reconocemos su entrega,

honramos su legado y con este acto

cívico nos aseguramos de que sus

aportaciones a la independencia y la

soberanía de México no sean olvi-

dadas”, dijo.

En la ceremonia participaron la

escolta y banda de guerra del

Pentathlón Deportivo Militarizado;

escoltas y alumnos de escuelas pri-

marias y secundarias de Santiago; el

CAM, representantes de sectores y

organizaciones partidistas, asocia-

ciones civiles, el Cabildo santiaguense,

funcionarios, empleados municipales y

comunidad en general.

El Alcalde saludó a todos los estudi-

antes y recorrió la plaza recién remod-

elada, destacando que los trabajos

fueron parte del paquete de obras públi-

cas del 2022, donde invirtió 130 mil-

lones de pesos, tras depositar ofrendas

florales frente al monumento a

Zaragoza.

Como parte de la rehabilitación de la

plaza, se remodelaron también rampas

de accesibilidad, señalización, mejor

iluminación, rehabilitación de muros,

limpieza profunda, y decoración con

gravilla y piedra volcánica.(ATT)

Inaugura David de la Peña la plaza 5 de mayo

El Municipio de Escobedo inició

la construcción de un distribuidor

vial en el cruce de Camino a las

Pedreras y Avenida Constitución, en

la Colonia La Alianza.

Andrés Mijes Llovera, explicó que

con esta obra, la Administración

busca terminar con el conflicto vial y

el peligro al que a diario se enfrentan

los automovilistas que ingresan o

salen del mencionado sector.

Al anunciar la obra a vecinos de

colonias como Laderas de San

Miguel, Alianza Real y Palmiras, el

Alcalde señaló que, con los trabajos,

será más seguro el entronque men-

cionado, tanto para automovilistas

como peatones, luego de que este

punto se volviera riesgoso ante el

incremento del parque vehicular de

la zona.

“Como se los dije antes, hoy estoy

aquí para anunciarles estas obras que

pondrán fin a los conflictos viales

que ocasiona este crucero, que es uno

de los accesos más importantes de

toda esta área”, dijo Mijes Llovera.

"Prácticamente se tratará de un

distribuidor vial, que facilitará una

enormidad los traslados de los con-

ductores”, añadió.

En la primera fase del proyecto, se

rehabilitará el pavimento del

entronque, con lo que también se

nivelará la superficie de la avenida,

ya que actualmente presenta un

hundimiento en la parte central.

Además, se ampliará el carril

derecho de Camino a las Pedreras al

norte, en la zona del crucero, para

facilitar la salida y entrada de

vehículos.

En la segunda etapa de los traba-

jos, se construirá un tramo de la

Avenida Constitución, en su cuerpo

sur, lo que permitirá que esta arteria

cuente con dos carriles por sentido

que conecten con Camino a las

Pedreras.

Asimismo, se instalarán semá-

foros y señalización en el entronque,

para reducir el riesgo de accidentes

en el lugar.

Una vez finalizadas las obras, la

circulación de la Avenida

Constitución se podrá modificar y

contará con dos carriles al oriente, en

el cuerpo sur, y dos carriles al

poniente, en el cuerpo norte.(CLR)

Arrancan en Escobedo construcción de
distribuidor vial de la colonia La Alianza

El alcalde y los vecinos dieron el banderazo de inicio

Un total de 68 elementos de la

Policía de los grupos Turístico y

Ciclista fueron capacitados, para

brindar una mejor atención y servicio a

la comunidad, especialmente a quienes

visitan Monterrey.

Luis Donaldo Colosio Riojas,

alcalde de Monterrey entregó las con-

stancias e insignias como elementos

capacitados en una ceremonia efectua-

da en el Museo Metropolitano.

El ejecutivo municipal reconoció

que estos grupos de la Secretaría de

Seguridad y Protección a la Ciudadanía

son motivo de orgullo para la

Administración, luego de felicitarlos

por su preparación.

“No es meramente un diploma, es

un reconocimiento por las capacita-

ciones que recibieron, por el tiempo

que le dedicaron y con estas nuevas

habilidades que han obtenido”.

“Apoyarán no solamente a este

municipio sino a toda la ciudadanía que

acuda a nuestro Centro Histórico y a

todos nuestros paradores turísticos para

seguir demostrando cambios y resulta-

dos en nuestra policía”, dijo.()ATT)

El alcalde, Luis Donaldo Colosio, entregó las constancias

Capacitan a 68 elementos
de la Policía de Turismo

El diputado de Morena consideró que es urgente que se atienda ese problema

Los adultos mayores la disfrutaron
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Presentaba varios disparos.

Andrés Villalobos Ramírez

Una mujer de la tercera edad fue
ejecutada a balazos, mientras que dos
hombres resultaron heridos por dis-
paros de arma de fuego, en Juárez.

El ataque a balazos fue reportado a
las 22:00 horas sobre la Avenida
Reforma, en la Colonia La Reforma,
en el citado municipio. 

Elementos de Protección Civil
municipal arribaron al lugar, quienes
atendieron a las tres personas con
impactos de arma de fuego.

La mujer de la tercera edad, a quien
conocían como Doña Lupita, murió en
el lugar, luego de recibir varios bala-
zos. 

Uno de los heridos, a quien identifi-
caron con el apodo de "Zorro", resultó
lesionado al igual que otro sujeto que
no fue identificado.

Tras recibir las primeras atenciones,
los dos masculinos fueron llevados en
la ambulancia a un hospital de la local-
idad. 

Una fuente allegada a los hechos
mencionó que los delincuentes arrib-
aron al lugar donde se hallaban los dos
masculinos y la mujer, al tenerlos en la
mira, dispararon en repetidas oca-
siones, dejando a las tres personas
tiradas en medio de un charco de san-
gre. Los agresores se dieron a la fuga
por la avenida Reforma, con rumbo a
la Colonia Nuevo León, ubicada en
Guadalupe.

En las primeras investigaciones se
dijo que los atacantes irían por los dos
masculinos, pero al accionar sus
armas, asesinaron a la mujer.

Agentes ministeriales del grupo de
homicidios arribaron al sitio de la
agresión a balazos, comenzando con
las investigaciones del caso. 

Los agentes ministeriales interroga-
ron a familiares de las víctimas y a
vecinos del sector.

En otro caso, el cuerpo de un hom-
bre con evidentes de huellas de violen-
cia y varios disparos de arma de fuego
en su cabeza, fue encontrado abandon-
ado en una brecha del municipio de
China.

Mencionaron que el hombre estaba
maniatado y con sus ojos vendados.

Fueron campesinos del lugar
quienes se percataron de los hechos
cuando caminaban rumbo a los ejidos
donde laboran.

Gilberto López Betancourt

Dos mujeres sin vida y una lesiona-
da dejó un choque estrellamiento entre
un vehículo y un tráiler de plataforma,
ayer en la Carretera Nacional, munici-
pio de Hualahuises, al sur de Nuevo
León.

El accidente se registró alrededor de
las 6:40 horas, en el kilómetro 169 de
la Carretera Nacional, aproximada-
mente a dos kilómetros de la salida de
la cabecera municipal de Hualahuises
con dirección al municipio de
Montemorelos.

En el auto viajaban tres mujeres que
salieron proyectadas, dos fallecieron y
una más resultó lesionada, en tanto el
conductor de la unidad de carga se dio
a la fuga luego de lo sucedido.

Las autoridades establecieron que el
vehículo fue impactado por el tráiler,

para luego estrellarse en un muro de
concreto en el camellón central, donde
terminó destrozado.

La unidad de carga de plataforma,
que llevaba diversas estructuras, se
detuvo a unos metros del sitio, entre la

carpeta asfáltica y el camellón central.
Elementos de Protección Civil de

Hualahuises, así como paramédicos y
elemento de la Policía arribaron al
lugar.

La lesionada, tras ser auxiliada, fue
trasladada en una ambulancia al
Hospital de Linares, donde la repor-
taron como grave.

Las fallecidas fueron identificadas
por sus familiares que arribaron al
lugar como Raquel Guadalupe Ochoa
Villanueva, de 21 años de edad, y Alma
Adriana Alonso Rangel, de 22, de
Villagrán, Tamaulipas, y
Montemorelos, respectivamente.

Los elementos de la Guardia
Nacional resguardaron la zona de los
hechos, y la carretera quedó cerrada en
dirección de Hualahuises a
Montemorelos, por lo que el tráfico fue
desviado por el acotamiento.

Los hechos se registraron en el municipio de Hualahuises.

Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

Dos fallecidos fue el resultado de un
choque e incendio entre un par de trái-
leres, la madrugada de ayer en la
Carretera a Laredo, municipio de
Anáhuac, en los límites de Nuevo León
con Tamaulipas.

Alrededor de las 04:00 horas se re-
gistró el accidente, en el kilómetro 85,
informó Protección Civil del Estado.

En los hechos dos camiones de
carga chocaron, para posteriormente
incendiarse, algunos testigos reportar
lo sucedido.

Elementos de auxilio arribar al
lugar, percatándose de las dos personas
calcinadas en el accidente e incendio.

La zona de los hechos se encuentra
cerca de la frontera, y el personal de
Bomberos de Tamaulipas acudió al
lugar.

El personal del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales de
la Fiscalía General de Justicia arrib-
aron al lugar para tomar conocimiento
y revisar los cadáveres, que no fueron
identificados.

CHOQUE Y LLAMAS
Un accidente frontal entre dos trái-

leres ocasionó que ardieran en llamas,
en Anáhuac, al norte del estado.

El accidente ocurrió a las 17:45
horas sobre la carretera libre a Nuevo

Laredo en el kilómetro 158, en el men-
cionado municipio. 

Al lugar arribaron elementos de
Protección Civil municipal y estatal,
además de bomberos Nuevo León,
para sofocar las llamas. 

Elementos de la GN llegaron al
lugar del accidente carretero, quienes
al ver la magnitud de los hechos, cer-
raron dicha arteria fe-deral en ambos
sentidos, de manera preventiva. 

Durante las primeras investiga-
ciones se dijo que el accidente entre los
dos tráileres fue de manera frontal, tras
el fuerte impacto las dos unidades se
incendiaron.

Hasta el momento las autoridades
federales y estatales no habían reporta-
do personas fallecidas, esperando
poder controlar y sofocar las llamas de
las unidades, para revisar al interior de
las cabinas.

VOLCADURA
Dos empleados de una empresa dis-

tribuidora de refrescos terminaron con
diversas lesiones al volcar el camión en
que viajaban en Salinas Victoria.

Los afectados se encargaban de
trasladar refrigeradores para las sodas
en distintos locales de esta ciudad.

Las autoridades viales mencionaron
que el accidente se ayer en el kilómetro
4.5 de la carretera Salinas Victoria -
Santa Rosa a la altura de la Colonia
Bosque de los Nogales.

Ocurrió en el cruce de Félix U. Gómez y Adolfo Prieto.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Un hombre de la tercera edad, quien
conducía una camioneta, murió luego
de que presuntamente sufrió un infarto,
estrellándose contra una caseta móvil
para las pensiones del IMSS, en
Monterrey.

El accidente fue reportado a las
16:40 horas sobre la calle Adolfo
Prieto y Félix U. Gómez, en la colonia
Obrera. 

Al lugar arribaron socorristas de la
Cruz Roja, quienes al brindarle los
primeros auxilios al conductor, ya no
contaba con signos vitales. 

El hombre de unos 65 a 70 años de
edad no fue identificado en el lugar de
los hechos. 

El masculino conducía una
camioneta Chevrolet color blanco con
matrícula RH 6507 A, desplazándose
por la calle Tapia al oriente.

Luego de pasar la Avenida Félix U.
Gómez se desvaneció al volante y se
impactó contra el módulo del seguro
social.

Elementos de la Secretaría de
Vialidad y Tránsito en Monterrey,
arribaron al lugar de los hechos, ini-
ciando con las investigaciones del
caso.

CAMIONAZO
Al menos 10 lesionados, de los

cuales uno de ellos requirió hospita-
lización, ocasionó el choque entre dos
transportes urbanos en la Avenida
Morones Prieto, frente a las instala-
ciones de la UDEM, ayer en el munici-
pio de San Pedro.

El accidente se registró alrededor de
las 05:50 horas, y movilizó a
paramédicos de la Cruz Roja y elemen-
tos de Protección Civil municipal de
San Pedro y Santa Catarina.

Las unidades que chocaron son un
Ruta 203 económico 6 y un 202 Lomas
de Santa Catarina, económico 9, que
chocaron por alcance, cuando circula-
ban por Morones Prieto de poniente a
oriente, al lado de un puente vehicular.

Al parecer el operador del 203
sufrió un cerrón, y como presunta-
mente circulaba a exceso de velocidad
terminó por impactarse en la parte pos-
terior del otro camión.

Los paramédicos y rescatistas
atendieron a más de 10 pasajeros en el
lugar, de los que se estableció que úni-
camente uno de ellos requirió de ser
llevados a un hospital, el otro esperó un
pase médico.

En ambulancias de la Cruz Roja
Mexicana, una persona fue trasladada
al Doctors Hospital.

Elementos de tránsito municipal se
hicieron cargo de tomar conocimiento
del accidente, que afectó la vialidad en
la zona por más de una hora, al quedar
carriles obstruidos.

Gilberto López Betancourt

Dos armas largas, el aseguramiento
de droga y un detenido, fue el resultado
de un cateo realizado por la Fiscalía
General de Justicia en un domicilio del
municipio de San Nicolás de los Garza.

El cateo lo realizaron el jueves
agentes del Centro de líneas de investi-
gación preliminares en narcomenudeo
y casos de alto impacto.

La casa a la que acudieron las
autoridades se ubica en calle
Valdepeñas, en la Colonia Costa del
Sol.

El arrestado se identificó como
Edwin Antonio, de 28 años de edad,
según informes de las autoridades.

La Policía aseguró en el inmueble
un pasarte, arma larga Calibre 7.65x35
y una .223-5.56, cargador sin cartu-
chos, empaque y un estuche amarillo,
una bolsa transparente con polvo blan-
co en su interior. 

Las autoridades también encon-
traron cinco bolsas transparentes con
polvo blanco en su interior y hierba

verde y seca, 39 municiones Calibre
.223, 16 municiones Calibre 300 black-
out para 7.62 x 35, así como un car-
gador sin cartuchos.

En otro caso, elementos de la
Agencia Estatal de Investigaciones
arrestaron en Ciudad Guadalupe a un
hombre acusado de feminicidio en el
municipio de Benito Juárez.

La persona arrestada mediante
orden de aprehensión por el delito de
feminicidio en grado de tentativa y
lesiones calificadas es César Jonathan,
de 36 años de edad.

Los efectivos de la policía intercep-
taron al hombre el martes pasado, en la
Avenida Maestro Israel Cavazos en su
cruce con calle Alemania.

Lo realizaron en el municipio de San Nicolás.

Fue en la colonia San Miguelito.

Gilberto López Betancourt

Un hombre resultó con cuatro
lesiones de bala tras ser atacado a ba-
lazos, la noche del jueves en la Colonia
San Miguelito, en el municipio de
Juárez.

Alrededor de las 22:00 horas se reg-
istraron los hechos, en las calles Portal
del Álamo y San Francisco, en el sec-
tor antes señalado.

La persona lesionada fue identifica-
da como Juan Alberto H., de 27 años

de edad, que resultó gravemente heri-
do.

El afectado se encontraban en la
zona cuando dos hombres se le aproxi-
maron y le dispararon en al menos 12
ocasiones.

Después de que los agresores se
dieron a la fuga, diversos testigos
comunicaron de lo sucedido a las
autoridades y al lugar arribaron ele-
mentos de Seguridad Pública de
Juárez, así como paramédicos de
Protección Civil.

Se registró en la Carretera a Laredo.

Mueren 2 mujeres en choque

Sufre infarto, choca y
lo encuentran muerto

Fallecen 2 luego de
choque e incendio 

Aseguran armas largas y droga tras cateo

Atacan a sujeto a balazos

Ejecutan a 
una mujer  
en Juárez
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Alberto Cantú.-                               

Los Raya2 de Nico Sánchez bus-
carán consumar este sábado su pase a
las semifinales del Torneo Clausura
2023 en la Liga de Expansión MX. 

Este conjunto albiazul enfrentará
hoy a las 12:00 horas y en el juego de
vuelta de los cuartos de final al con-
junto del Atlante, todo esto en un duelo
que será en la capital del país, en
Ciudad de México. 

Como el primer criterio de desem-
pate en la Liguilla de la Liga de
Expansión MX es el factor de la posi-

ción en la tabla general, hoy Raya2
ocupa ganar este partido ya que
cualquier empate le daría el pase a las
semifinales al conjunto del Atlante. 

Ambos equipos igualaron a un gol
en el duelo de ida que fue en el Estadio
BBVA de Guadalupe. 

Tras esta situación, hoy los Raya2
de Nico están obligados a sacar el tri-
unfo si quieren seguir avanzando en
esta Liguilla de la Liga de Expansión
MX, todo esto después de que un
empate o una derrota les consumaría
su eliminación en la mencionada justa. 

Alberto Cantú.-                               

Saúl “Canelo” Álvarez, reconocido
boxeador mexicano, aunque también
el inglés John Ryder, su rival de este
sábado en el estadio Akron de Jalisco,
en México, cumplieron el viernes con
su respectivo pesaje y todo está listo
para que ambos se vean las caras en la
noche de este seis de mayo de este
año y en el recinto deportivo en el que
juegan las Chivas en la Liga MX.

Álvarez y Ryder tuvieron su pesaje
en el Teatro Degollado de la Perla
Tapatía y ahí ambos cumplieron con
la báscula.

El tapatío estuvo por debajo de las
168 libras pactadas y eso fue con un
peso final de 167.5, mientras que
Ryder arrojó las exactas, ni un gramo
más ni uno menos.

Después de eso, ambos púgiles se
vieron a las caras por unos segundos y
ya está todo listo para que se enfren-

ten este sábado por la noche en el
Estadio Akron.

Álvarez enfrentará a un Ryder en
las 168 libras y el mexicano expondrá
sus cuatro cinturones en la categoría
supermerdiana, los del CMB, AMB,
OMB y de la FIB.

Dicho púgil tapatío volverá a pele-
ar luego de que su último combate
haya sido en septiembre del 2022
cuando venció al kazajo Gennady
Golovkin.

Este boxeador mexicano volverá a
pelear en México y lo hará ya que no
lo hacía desde noviembre del 2011,
mes y año en el que venció al boricua
Kermit Cintrón, logrando eso en la
capital del país, en CDMX. 

Ahora Saúl buscará vencer en la
noche de este sábado al inglés John
Ryder y con ello enfrentar en sep-
tiembre de este año al ruso Dmitry
Bivol, púgil con el que perdió en
mayo del 2022.

Alberto Cantú.-                                        

Los Auténticos Tigres Intermedia se
coronaron campeones en la Onefa el
viernes por la noche al vencer en la
final y en el Gaspar Mass de la UANL
a los Pumas CU, siendo esto por mar-
cador final de 48 puntos a 11.

El conjunto regiomontano de la
UANL cobró la revancha de esa final
pérdida en la categoría intermedia de la
Onefa ante Pumas CU en el 2022, todo
esto al vencerlos ahora en este 2023 y
de manera contundente en el Gaspar
Mass.

Pero ya en lo que respecta al juego,
el conjunto de Auténticos empezó
ganando el juego con siete puntos tras
un touchdown de Francisco Solís, aun-
que después Pumas se acercó a cuatro
de distancia con un gol de campo.

Posteriormente a esa situación,
Auténticos encontró un gol de campo
de Luis Pérez para ganarlo por siete
unidades de diferencia, todo esto para
después irse ganando al descanso por
24 de diferencia tras otros dos touch-
downs de Jorge Chaib, Gabriel
Caballero y un gol de campo de Luis
Pérez.

Pumas CU contestó en el tercer
cuarto con ocho puntos de su defensi-
va, pero la ventaja se incrementó des-
pués para Auténticos Tigres en el tercer
cuarto gracias a dos touchdowns de
Josué Navarro y Jorge Chaib para que
lo ganaran 41-11 acabando el tercer
periodo.

Ya, en el último cuarto, Ricardo
Romero anotó otro touchdown para

Auténticos Tigres y con eso ganaron el
juego por diferencia de 37 unidades.

Ya después de eso el juego acabó y
con eso los Auténticos Tigres de la
UANL pudieron coronarse en la cate-
goría intermedia de la Onefa, hacién-
dolo con una marca perfecta ya que
cerraron la temporada con solo victo-
rias y ninguna derrota, aunque también
con el título.

Alberto Cantú.-                           

Tigres Femenil goleó en Querétaro
al conjunto de Gallos y con eso subie-
ron a la tercera posición de la tempora-
da regular del Torneo Clausura 2023 de
la Liga MX.

El conjunto de Carmelina Moscato
superó al cuadro de Querétaro y eso
fue por marcador final de cuatro goles
a cero.

Con un doblete de Lizbeth Ovalle,
aunque también con dianas hechas por
parte de Mia Fischel y Riley Parker, las
auriazules vencieron con facilidad a las
locales.

Este resultado hizo que Tigres
Femenil llegara a la cifra de 35 puntos
y en estos momentos estén en la terce-

ra posición de la temporada regular,
solo siendo superadas por Chivas que
es sublíder y las líderes Rayadas.

Ahora las auriazules volverán a la

actividad en la Liga MX Femenil cuan-
do el viernes 12 de mayo de este año
puedan cerrar la temporada en casa y
ante Santos.

Alberto Cantú.-                                 

El Atlas de Guadalajara sor-
prendió a las líderes Rayadas y
las vencieron por marcador final
de tres goles a dos, todo esto en
la temporada regular del Torneo
Clausura 2023 de la Liga MX
Femenil y en un duelo que se
realizó en el Estadio Jalisco. 

Con un doblete de Carolina
Vanegas y uno más de Alejandra
Lomelí, las rojinegras vencieron a
unas Rayadas que habían descon-
tado en el marcador tras las dia-
nas de la nigeriana Chinwendu
Ihezuo y Aylin Avilez.

Esta derrota hizo que las
Rayadas se quedaran en 36 uni-
dades y con eso pongan en ries-
go su liderato en la Liga MX
Femenil.

Si Chivas vence a Pachuca o
iguala con ellas en el próximo
lunes, entonces las albiazules
perderían el liderato de la con-
tienda.

Ahora las Rayadas volverán a
la actividad en el cierre de la
temporada regular de la Liga
MX Femenil cuando el lunes 15
de mayo de este año enfrenten
en casa al San Luis.

Por pase a semifinales
Raya2 vs Atlante

Necesitan ganar para seguir con vida

Felinas
golean y
son terceras

Tigres Femenil goleó en Querétaro por marcador de 4 goles a 0

Sorprenden a Rayadas
Atlas venció a las regias por

tres goles a dos

Ponen en riesgo su liderato

Cumplen ‘Canelo’ y 
Ryder con el pesaje

Saúl Álvarez enfrentará a John Ryder en las 168 libras y el mexicano
expondrá sus cuatro cinturones del CMB, AMB, OMB y de la FIB.

¡Auténticos 
campeones!

Auténticos Tigres se coronaron
con marca perfecta, ya que 

cerraron la temporada invictos
y con el título

Se coronaron campeones en la Onefa al vencer en la final  a los Pumas CU

Cobran la revancha
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Pese a que serán visitantes en el
duelo por el repechaje ante Tigres y
tendrán a la gente felina en contra en
todo momento, en el Puebla de la
Franja no ven como favoritos al
cuadro de San Nicolás en el duelo
ante ellos en el repechaje, siendo
este encuentro en el que por cierto
estará en juego el pase a la Liguilla
del Torneo Clausura 2023 de la Liga
MX.

Como Tigres viene anímicamente
mal tras quedar eliminados en la
semifinal de la Liga de Campeones
de la Concacaf y a manos del León,
en el Puebla quieren aprovechar eso
y eliminar a los de la UANL en el
repechaje.

Diego De Buen, jugador del
Puebla de la Franja, hizo hincapié de
esta situación y expresó que en el
conjunto enfranjado hay la plena
confianza de eliminar a Tigres.

"El momento que viven no los
pone como favorito. Han tenido tres

entrenadores, no es fácil, tres proce-
sos en un torneo. Nosotros nos pesó
mucho un cambio de DT, imagino
que tres debe ser muy complicado.

"Venimos a apostar eso, a seguir
estando dentro de las ocho mejor del
torneo y demostrar que el equipo
puede mucho más que cualquier
individualidad", expresó.

El antes citado declaró esto el día
viernes y en la llegada del Puebla a
Monterrey, aunque también ahí dijo
que buscarán aprovechar que Tigres
viene algo disminuído físicamente
por la doble competencia entre Liga
y 'Conca'.

"Tuvieron un partido que conlle-
va muchos niveles de exigencia,
obviamente no conseguir un triunfo
emocionalmente y mentalmente
genera muchas situaciones que, en
esta semana, nosotros no tuvimos.
Eso lo podemos hacer a nuestro
favor en esta llave", finalizó.

(AC)

Víctor Manuel Vucetich, el técnico de
Rayados de Monterrey, buscará ser
campeón del futbol mexicano en este
semestre para con ello ser el tercer entre-
nador con más títulos en la Liga MX. 

El veterano entrenador nacido en
Tamaulipas cuenta con cinco títulos del
futbol mexicano como entrenador de la
Liga MX, pero en la próxima Liguilla
aspira a su sexto y con eso convertirse en
el histórico tercer estratega con más
coronaciones a lo largo de la historia en
el Balompié Nacional. 

Vucetich, que ha ganado cinco títulos
de Liga MX como entrenador y en con-
juntos como León, Tecos, Pachuca y dos
más en Monterrey, aspira a igualar en
este semestre a Raúl Cárdenas como el
tercer entrenador con más títulos en la
justa local. 

Cárdenas, como técnico de Cruz Azul
y América, logró un total de seis títulos y
esos fueron en las temporadas
1968/1969, 1970, 1971/1972,
1972/1973, 1973/1974 y 1975-1976,
logrando los primeros cinco con el con-
junto celeste y el último con las Águilas. 

Vucetich fue campeón como técnico
con el León en la temporada 1991-1992,
con Tecos en la campaña 1993-1994, con
Pachuca en el Apertura 2003 y con
Monterrey en el AP2009, además del
AP2010. 

Ahora aspira a su tercer título de Liga
como técnico de Rayados si es campeón
en este semestre, aunque sería su sexto
como estratega e igualaría en ese número
al histórico Raúl Cárdenas, además de
que dejaría atrás a otros estrategas que

tienen cinco campeonatos como él en
México siendo entrenadores. 

Al igual que Víctor Manuel Vucetich,
entrenadores como Manuel La Puente y
Javier de la Torre tienen cinco títulos
como estrategas en la justa local. 

Eso sí, suponiendo que Víctor Manuel
Vucetich hace campeón al Monterrey en
este semestre e iguala a Raúl Cárdenas
con el hecho de que ambos tengan seis
títulos como entrenadores en el futbol
mexicano, el "Rey" Midas aún estaría
distanciado de otros dos estrategas que
tienen siete títulos en el Balompié
Nacional como directores técnicos. 

Y esos estrategas vendrían siendo
Ricardo Ferretti con siete títulos, siendo
ese mismo número para Ignacio Trelles. 

Tras esta situación, Víctor Manuel
Vucetich buscará en unas semanas más
el cumplir ese objetivo y lograr el sexto
título de Liga para el Club de Futbol
Monterrey y que ese sea en este Torneo
Clausura 2023 de la Liga MX, aunque
también de ser realidad pues sería su
sexto como entrenador en la justa local,
lo que lo pondría a la par de Raúl
Cárdenas y muy cerca de Ricardo Ferreti
e Ignacio Trelles.

(AC)

Este sábado se definirán los
primeros dos de los cuatro boletos
faltantes para la Liguilla del Torneo
Clausura 2023 de la Liga MX y esos
saldrán del repechaje. 

Será hoy cuando Cruz Azul,
Atlas, Pachuca y Santos Laguna
definan a dos de los cuatro boletos
faltantes para consumar los ocho
equipos que competirán en la
Liguilla por el título. 

La escuadra de Cruz Azul
enfrentará al cuadro del Atlas de
Guadalajara y eso será en el Estadio
Azteca de Ciudad de México, a las
17:00 horas. 

Más tarde, a las 19:10, el cuadro
de Pachuca enfrentará en el otro

duelo del repechaje al conjunto de
Santos. 

Es verdad, Cruz Azul y Pachuca
por ser locales son favoritos en el
repechaje, pero un empate en el
tiempo reglamentario abriría la
posibilidad de que todo se defina en
penales y ahí todo sea mucho más
parejo. 

Será hoy cuando se confirmen a
dos equipos más que superarán el
repechaje y entrarán a la Liguilla de
este Torneo Clausura 2023 de la
Liga MX, todo esto a falta de los
encuentros del domingo en la
reclasificación que serán entre León
ante Atlético de San Luis y Tigres
frente al conjunto del Puebla. 

Este sábado se conocerá al campeón
de la Copa del Rey de España en esta
presente temporada. 

El Real Madrid Club de Futbol y el
cuadro del Osasuna se enfrentarán el día
de hoy y eso será en la final de la Copa
del Rey. 

La sede de esta final copera será el
Estadio de la Cartuja y dicho encuentro
comenzará en punto de las 14:00 horas. 

Los merengues alcanzaron esta final
tras superar en semifinales y por mar-
cador final de cuatro goles a uno en el
global al cuadro del Barcelona, mientras
que la escuadra del Osasuna eliminó al
Athletic Club de Bilbao. 

La escuadra merengue es favorita por
momento, plantel e historia, pero esta

final de Copa del Rey es a partido único
y el conjunto del Osasuna intentará dar la
sorpresa y coronarse. 

Se espera entonces un gran partido

entre merengues y los del Osasuna,
quienes hoy en unas horas más van a
definir al campeón de esta temporada en
la Copa del Rey del país español. 

Jonathan dos Santos, jugador del
América, podría llegar a Rayados o
Tigres para el Torneo Apertura 2023 de
la Liga MX. 

El mediocampista mexicano de 33
años de edad fue ofrecido a los dos
clubes regios y eso sucedió hace unas
horas. 

Dicho jugador no continuará en el
América cuando acabe este semestre fut-
bolístico y por eso mismo es que ha sido
ofrecido a ambos conjuntos regiomon-
tanos. 

Su posible llegada al conjunto de
Rayados o al de Tigres, de ser realidad lo
antes citado, sería bajo préstamo y no
por compra definitiva ya que se irá del
América cuando acabe este semestre y
será agente libre. 

Hasta estos momentos solo es una
posibilidad que Jonathan dos Santos
acabe jugando en Rayados o Tigres para
el próximo semestre futbolístico, todo
esto después de que él ya haya sido ofre-
cido a ambos conjuntos y eso sucediera
hace no muchas horas. 

TAMBIÉN OFRECEN A VÍCTOR
DÁVILA DEL LEÓN 

Al igual que Jonathan dos Santos, el
jugador Víctor Dávila del León también
fue ofrecido a los dos clubes regios, a
Rayados y Tigres. 

Este jugador se desempeña como
media punta ofensivo y a día de hoy es
uno de los mejores futbolistas del León

de Guanajuato. 
Dicho futbolista acaba contrato con el

León cuando acabe esta temporada y por
eso fue ofrecido por su agencia de repre-
sentación a los dos clubes regios,
quienes hasta estos momentos no han
contestado al ofrecimiento. 

Los Tigres iniciaron el viernes por la
tarde con la venta de boletos para el
repechaje ante Puebla del próximo
domingo siete de mayo de este año, en
duelo en el que serán locales y buscarán
el pase a la Liguilla del Torneo Clausura
2023 de la Liga MX. 

Y esa venta de boletos inició desde la
página de boleto móvil y eso fue en pre-
cios estimados desde los 170 hasta los
850 pesos. 

Todo estos costos o precios de la
venta de boletos es sujeto a disponibili-

dad, informó el Club Tigres. 
Los auriazules vienen de fracasar tras

perder en las semifinales de la Liga de
Campeones de la Concacaf y ahora
existe la posibilidad de que su afición los
castigue de una u otra forma, siendo una
de ellas el que no toda su afición llene el
stadio en el duelo ante Puebla. 

Cabe señalar que el Estadio
Universitario tiene una capacidad para
41 mil espectadores y ahora habrá que
ver si la afición responde y lo llena para
el cruce frente al Puebla. 

El Al Hilal de Arabia Saudita
quiere sí o sí a Leo Messi como su
fichaje estrella para la temporada
2023-2024. 

Tan es así que este club árabe ha
aumentado la oferta sobre este
jugador argentino de 35 años de
edad. 

Ahora el Al Hilal de Arabia
Saudita le ofrece a Leo Messi la cifra
de 600 millones de euros de sueldo
por una temporada. 

Messi se marchará del París Saint
Germain cuando acabe esta tempora-
da y antes tenía una oferta del Al
Hilal que era de 400 millones de
euros en sueldo, pero ésta ya ha
subido a 600. 

Sea cual sea la decisión de Messi,
esta aún no la ha tomado y en él está
esa posibilidad de volver al
Barcelona o irse a jugar al futbol

árabe, todo esto ante la enorme prop-
uesta económica que le hace el
cuadro del Al Hilal. 

Definen al 
campeón en
Copa del Rey 

El Real Madrid  y el Osasuna se enfrentarán en la final de la Copa del Rey. 

Aumenta el Al Hilal
oferta por Messi

Le ofrecen 600 millones de euros

Se definen los dos 
primeros pases

Inicia el repechaje...
Cruz Azul se enfrentará al cuadro del Atlas de Guadalajara

Vuce quiere ser el tercer 
técnico más ganador 

El veterano entrenador cuenta con cinco títulos como entrenador de la Liga MX

"El momento que viven no los pone como favorito”

Puebla no ve favorito 
a Tigres en repechaje

Dos Santos podría llegar al futbol regio

América lo ofrece a préstamo

Inician felinos venta de boletos 

No esperan una gran entrada
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El viernes volvió la actividad en
la tauromaquia y ahí se concretó la
victoria de Andy Cartagena en la
Plaza de Toros Monumental
Monterrey, todo esto en la corrida
de las luces.  

Cartagena se presentó junto a
otros dos toreros mexicanos en la
Plaza de Toros Monumental
Monterrey y él fue el ganador al cor-
tar un total de tres orejas.

Además de Cartagena, otros
toreros mexicanos como Héctor

Gutiérrez y Diego San Román de
igual forma tuvieron actividad en la
corrida de las luces.

San Román logró cortar una
oreja, mientras que Héctor Gutiérrez
enfrentó el lote más complicado y
tuvo dos faenas discretas, lleván-
dose leves aplausos.

Al final, el evento fue un éxito
total en la Plaza de Toros
Monumental Monterrey, todo esto
ante un público regio que respondió
al evento con una gran entrada.

Los Celtics de Boston ganaron el
juego tres en una de las semifinales de la
conferencia Este de la NBA y eso fue a
los Sixers en Filadelfia, todo esto por
marcador final de 114 puntos a 102.

Este conjunto de Boston ganó un
importante encuentro en Filadelfia y esto
fue así al dominar los últimos tres de los
cuatro periodos para así llevarse la victo-
ria, siendo eso por resultados finales de
28-29, 29-21, 31-27 y 26-25.

Jayson Tatum con sus 27 puntos fue el
que más generó en Boston, mientras que
Joel Embiid con sus 30 unidades acabó
siendo el que más produjo en Filadelfia.

Ahora el juego número cuatro entre
Sixers y Boston en Filadelfia va a ser el
próximo domingo siete de mayo de este
año.

Ya en más actividad del viernes en la
segunda ronda de los playoffs de la NBA
y en la semifinal de la conferencia Oeste,
el conjunto de Phoenix venció en casa a
los Denver Nuggets y eso fue por mar-
cador final de 121 puntos a 114.  

Tras este resultado, ahora Denver
domina la serie por dos victorias y solo
una derrota sobre los Soles de Phoenix.

Será este sábado por la tarde y noche
cuando haya más actividad en la segun-
da ronda de los playoffs de la NBA,
habiendo los duelos entre Miami ante
Knicks de Nueva York y Lakers de los
Ángeles en contra de los Guerreros de
Golden State.
(AC)

Los Fundidores de Monterrey han dado un
paso muy importante de cara a los playoffs de la
LFA de este año.

El conjunto regio venció de visitante y en
Tijuana al conjunto de los Galgos, siendo eso por
marcador final de 40 puntos contra 13.

A su vez, ese resultado hace que Fundidores
ahora tenga una marca ganadora de cinco victo-
rias y cuatro derrotas en la temporada.

Eso significa que si Fundidores gana su últi-
mo juego de temporada regular, que con eso lle-
garían a los playoffs.

La escuadra regia cerrará su temporada regu-
lar cuando el jueves 11 de mayo de este año
enfrenten en casa a los Dinos.

Los Sultanes de Monterrey iniciaron
con una derrota su serie en casa ante los
Acereros de Monclova en la temporada
regular de la Liga Mexicana de Beisbol.

El conjunto de Monclova superó a los
Sultanes y eso acabó siendo por mar-
cador final de cinco carreras a cero.

Pero ya en lo que respecta al juego,
las carreras en Acereros fueron anotadas
por parte de Figueroa, Barrera, Mercedes
y Moore.

Ahora los Sultanes de Monterrey ten-
drán este sábado el segundo de la serie
ante los Acereros de Monclova en el
Palacio Sultán, pero mientras tanto
tienen una marca ganadora de ocho vic-
torias y cinco derrotas en la campaña.

Este encuentro entre Sultanes de
Monterrey y los Acereros de Monclova
va a ser desde las 19:30 horas.

Fuerza Regia Femenil inició con
una victoria su temporada de este
año en la Liga Nacional de
Baloncesto Profesional de México,
al vencer en casa al conjunto de las
Freseras de Irapuato.

El conjunto del Coach Pepe Vidal
debutó de local en la temporada y lo
hicieron con una sólida victoria que
fue por marcador final de 90 puntos
a 63.

Fuerza Regia fue muy superior
que su contrincante, todo esto al

ganar con contundencia en cada
cuarto e incrementando a ventaja a
una distancia final de 27 puntos.

Tras este resultado, ahora Fuerza
Regia Femenil inicia la temporada
regular con una marca de una victo-
ria y ninguna derrota.

Fuerza Regia de Monterrey ten-
drá su segundo juego de su serie en
casa ante Freseras y también será en
el Gimnasio Nuevo León
Independiente, aunque eso ocurrirá
hasta este sábado a las 16:00 horas.

Paola Longoria, la mejor raquet-
bolista del mundo, ya está en las
semifinales del Torneo de Carolina
en el Ladies Profesional Raquetbol
Tour y eso es en la categoría de
dobles femenil.

Junto a la regiomontana
Samantha Salas, la mexicana
Longoria superó en los cuartos de
final a la pareja de Brenda Laime y
Sandra Barrios.

Las mexicanas superaron a sus

rivales y eso acabó siendo en sets
finales y consecutivos de  15-7 y
13-10.

Ahora Longoria y Salas están a
la espera de conocer a sus rivales en
las semifinales de la categoría de
dobles varonil en el Torneo de
Carolina, en los Estados Unidos.

Cabe señalar que Longoria fue
eliminada el pasado jueves en la
ronda de octavos de final femenil y
ahora solo busca el título en dobles.

Max Verstappen, piloto holandés de la
escudería Red Bull Racing, dominó el
viernes la práctica libre número dos que
es previa al Gran Premio de Miami en la
Fórmula 1, mientras que el mexicano
Sergio Pérez acabó con el cuarto giro
más rápido de ese día. 

Verstappen, con un tiempo final de
1:27.930, logró ser el más rápido en la
última práctica libre del viernes, batien-
do a los dos Ferrari, a su compañero
Sergio Pérez y a los restantes 16 pilotos
de la parrilla en la actividad del viernes. 

El mexicano Sergio Pérez tuvo su
mejor vuelta cronometrada en un
1:28.419, estando lejos de un Max
Verstappen del que se quedó a unas cinco
décimas, mientras que Carlos Sainz y
Charles Leclerc de Ferrari de igual forma
estuvieron lejos del mejor tiempo que fue

para el holandés. 
La sesión acabó en una bandera roja

tras un choque de Charles Leclerc de
Ferrari en la curva ocho, siendo esto algo
que no permitió ver el ritmo de carrera de
las 10 escuderías y ver cuál parte como
favorita para pelear por la pole position
en la actividad de este sábado. 

Pese a esto, se espera que Red Bull
Racing con Max Verstappen y Sergio
Pérez sean los principales contenientes a
la pole position de este sábado, todo esto
en una carrera que será el domingo siete
de mayo de este año, a las 13:00 horas. 

Ahora Pérez tendrá este sábado a las
10:30 horas la tercera práctica libre,
mientras que la sesión de clasificación
para conocer su lugar de salida en la car-
rera del domingo también va a ser ese
día, aunque eso a las 14:00. 

Rafael Nadal, reconocido tenista
de origen español, confirmó que no
jugará el Másters 1000 de Roma. 

El balear de 35 años, por una
lesión que aqueja en su espalda
desde mediados de enero de este
año, no jugará el Másters 1000 de
Roma y eso lo confirmó en sus
redes sociales, con el siguiente
comunicado:

“¡Hola a todos! Siento mucho
anunciar que no voy a poder estar en
Roma. Todos sabéis cuánto me
duele perderme otro de los torneos

que han marcado mi carrera profe-
sional y personal por todo el cariño
y apoyo de los tifosi italianos.

“A pesar de haber notado una
mejoría estos últimos días, son
muchos meses sin haber podido
entrenar a un nivel alto y el proceso
de readaptación tiene sus tiempos y
no me queda más remedio que acep-
tarlos y seguir trabajando. Un abra-
zo a todos”, informó Nadal. 

Cabe señalar que el Másters 1000
de Roma será del 8 de mayo de este
año al día 21 de este mes. 

Kiril Todorov, el ex presidente de
la Federación Mexicana de Nata-
ción, ha sido vinculado a proceso. 

Después de comparecer el pasa-
do jueves al Reclusorio Norte para
ver su situación legal, ya el viernes
se confirmó que él ha sido vincula-
do a proceso y eso fue debido a la
decisión de un juez federal. 

Un juez federal vinculó de nuevo
a proceso a Todorov y eso es por el
delito de peculado mientras él era el
presidente de la Federación

Mexicana de Natación. 
Según informes de las últimas

horas, Todorov, cómo presidente de
la Federación Mexicana de
Natación, llegó a desviar recursos
públicos de 155 millones 770 mil
pesos con 61 centavos. 

Tras esta situación, ahora la jus-
ticia estará constantemente investi-
gando a Todorov y si él es encontra-
do como culpable de lo que hoy se
le acusa, entonces tendría que pagar
con la cárcel. 

Vinculan a proceso 
a Kiril Todorov

Un juez federal vinculó a proceso a Todorov por el delito de peculado

Boston se adelanta 

El juego número cuatro entre Sixers y Boston en Filadelfia va a ser el próximo
domingo

Triunfa Cartagena en la MM
Cortó un total de tres orejas.

Abre Fuerza Regia Femenil 
con triunfo su temporada

Incian con el pie derecho

Se acercan a 
los playoffs

Sólo necesitan un triunfo

Avanza Longoria a 
semifinales en Carolina

Lidera Verstappen práctica;  Checo es cuarto

Red Bull mantiene hegemonía

Inicia serie
Sultanes 

con derrota 

Monclova superó a los Sultanes  por marcador final de cinco carreras a cero.

Nadal no jugará en Roma

Salas y Longoria superaron en los cuartos de final a la pareja de
Brenda Laime y Sandra Barrios.



81-83-45-46-15/ 81-83-45-40-80 Ext. 209 y 216 MONTERREY, N. L. SÁBADO 6 DE MAYO DE 2023

El Universal.-                                              

Brad Pitt, uno de los más
famosos actores de Holly-
wood, vivirá en los próximos
días una nueva experiencia al
conducir un monoplaza en el
Circuito de Silverstone.

Con el apoyo de la máxima
categoría del automovilismo,
el actor que protagonizará una
película del deporte motor para
plataformas digitales, condu-
cirá su propio auto durante el
Gran Premio del Reino Unido,
el cual se celebrará el próximo
9 de julio.

Dentro de los detalles, que
harán la aventura de Pitt total-
mente inolvidable, es que el
rodaje tendrá sesiones con la
parrilla real de la Fórmula 1.

Es decir, que el actor podrá
convivir con Sergio "Checo"
Pérez, Max Verstappen, Fernan
do Alonso, entre otros, además
de sumar su propia escudería
para el resto de la temporada.

MUY REAL
La cinta de Brad Pitt se bus-

car sea lo más real posible y
por ello los directores han bus-
cado a un piloto de la máxima
categoría para darle realismo.

El encargado de vigilar las
acciones y dar su opinión es Le
wis Hamilton, siete veces cam-
peón del mundo.

"Mi trabajo consiste en ase-
gurarme de que sea auténtico,
y que todos ustedes y los faná-
ticos de las carreras vean su
autenticidad y digan 'esto es

creíble', y tengan una visión de
las carreras desde una perspec-
tiva diferente a la que pueden
ver en la televisión", comentó.

Kerry Condon ha sido elegi-
da junto a Brad Pitt en la pe-
lícula de F1 .

Brad Pitt va a conducir un
auto de carreras de Fórmula
Uno real, filmado a través de la
cámara 6k móvil más pequeña
jamás diseñada.

LA TRAMA
El largometraje sin título

sigue a Pitt como un corredor
que sale de su retiro para guiar
a un piloto más joven y dar su
último intento por alcanzar la

gloria en la pista como com-
pañero de equipo del piloto
más joven. Condon interpre-
tará al Director Técnico del
equipo, supervisando el diseño
y desarrollo del sofisticado
auto de carrera.

Apple consiguió el paquete
en uno de los mayores acuer-
dos de 2022 y según medios
periodísticos, se hablaba de
140 millones de dólares.

Esto marca el segundo lar-
gometraje de Apple Studios
con Pitt y Plan B Entertain-
ment, quienes se asocian, junto
con Smokehouse, del ganador
del Premio de la Academia
George Clooney.

Especial.-                                   

La coronación de Carlos III
de Gran Bretaña, que tiene
lugar este sábado 6de mayo,
tendrá tintes cinematográficos
no solo por su suntuosa puesta
en escena, sino por la música
de la Marcha de la Coronación,
que el escocés Patrick Doyle,
uno de los más aclamados com-
positores de bandas sonoras, ha
elaborado para la ceremonia de
este sábado.

El compositor de las pelícu-
las de Kenneth Brannagh y de
otras como “Brave”, “Harry
Potter and the Goblet Of Fire”
o “Sentido y sensibilidad”,
explica que su relación con el
monarca se remonta a hace 33
años, cuando el entonces
príncipe de Gales le escribió
una carta para felicitarle por su
trabajo en “Enrique V”.

“Tengo la sensación de que
tiene un gran sentido románti-
co, por su amor por la música,
las artes... Y tiene un gusto
ecléctico, con un lado románti-
co”.

Doyle no oculta que cuando
recibió el encargo de componer
la Marcha de la Coronación -
una de las doce piezas origi-
nales que sonarán por primera
vez el sábado en la abadía de
Westminster- entendió que
Carlos III esperaría encontrar
ese sonido personal suyo que
aparece en las películas.

Pese a que la música que
sonará en la coronación de
Carlos y Camila es uno de los
secretos mejor guardados,
Doyle revela que “habrá ele-
mentos de la obertura de
‘Mucho ruido y pocas nueces’,
que es una melodía muy mía”.

“Hay un par de buenas
melodías en esta pieza, y es lo
que el rey pide, que sea algo
memorable, inspirador y ale-
gre”, señala.

La Marcha de la Corona-
ción, que será dirigida por el
director de la Royal Opera
House, Antonio Pappano, es-
tará dividida en cuatro secuen-
cias, inspiradas en la propia

vida de Carlos III.
La primera parte tiene una

introducción “heráldica” y está
llena de pompa y boato. Da
paso a un segundo movimiento
de ritmo más acelerado, “como
el paso del tiempo”. La tercera
secuencia es “gozosa y diverti-
da” para culminar en una últi-
ma sección “romántica y
reflexiva”.

“Creo que esos aspectos, el
romántico, el reflexivo, el triun
fante y el ceremonial son una
gran parte de su vida”, dice
Doyle (Lanarkshire, 1953),
quien todavía se está “pelliz-
cando” por haber recibido el
encargo de musicalizar una cita
histórica.

TOQUE POP
Katy Perry, Lionel Richie y

Andrea Bocelli, son parte de
los encargados de animar lo
que se vivirá en el castillo de
Windsor ante un público de 20
mil personas, aunque este even-
to tendrá lugar el domingo 7 de
mayo.

Junto a la participación de
los artistas internacionales, en
el show musical también
estarán conocidos músicos
locales. Como la banda noven-
tera Take That (integrada
actualmente por Gary Barlow,
Mark Owen y Howard Donald)
o el compositor de música
clásica Alexis French.

“El concierto celebrará un
nuevo capítulo en la historia de
la nación. Con temas de amor,
respeto y optimismo, celebran-
do las cuatro naciones, sus
comunidades y la Common-
wealth”, afirmó la BBC, medio
que será el encargado de trans-
mitir el evento de la familia
real.

Además, también “actuará
una coral formada por aficiona-
dos de diferentes comunidades.
Incluidos socorristas, taxistas y
bandas de reggae. Así como un
coro virtual compuesto por rep-
resentantes de la Common-
wealth”, agregaron desde el
medio citado.

Debutará el actor Brad Pitt en 
la Fórmula 1 del Reino Unido

Música de película para
la histórica Coronación

Las escenas de acción será supervisadas por el siete veces campeón, Lewis Hamilton.

Piden guionistas garantías ante la IA

El Universal.-                               

Jorge "El Burro" Van Rankin
reveló el pasado 2 de mayo que
fue despedido del programa
"Miembros al aire", producción
en la que trabajó por 14 años, y
ahora ya sabe quién llegará a
sustituirlo.

Si bien, el presentador dijo
que se tomó con calma la noticia,
pues tiene otros proyectos en
puerta, lamentó la forma en la
que fue notificado al respecto.

"La forma en la que hicieron
las cosas se me hace un poquito
desagradable, pero pues me co-
rrieron, me corrieron en el pasil-
lo de Televisa San Ángel sin
darme una explicación", dijo
anteriormente.

Asimismo, comentó que no le
habían dado la cara e incluso
sacó a la luz que tampoco le
respondían las llamadas para
poder aclarar la situación.

Tras esto, Van Rankin fue
invitado a "La Saga Fut", en
donde destapó a el nombre del

nuevo conductor.
Jorge detalló que ahora será

Leonardo de Lozanne, vocalista
de Fobia, quien se acomodará
junto a Paul Stanley y José
Eduardo Derbéz: "Le mando
muchos saludos. Él no tiene nada
que ver", dijo.

Cabe mencionar que Lozanne
ya había formado parte del pro-

grama hace cuatro años, sin
embargo, el presentador reiteró
su molestia por no obtener una
respuesta sobre su despido.

“Está cab… no tener los
hue… de decírtelo en la cara y
hablarte”.

Posteriormente, aseguró que
su salida tendrá un impacto en
"Miembros al aire": "Se les va a
caer el programa", sentenció.

Aunque en el Instagram ofi-
cial de la producción no se ha
dado a conocer el cambio de los
conductores, lo cierto es que
algunos usuarios han acudido
para expresar su molestia.

"Hasta la vista, ese programa
no será lo mismo. Dejo de
seguirlo pero ya", "Primero se
chin… a 'Netas Divinas2' y ahora
terminan de echar a perder
'Miembros'... Tan difícil era
respetar y no cambiar al elenco
original de cada programa", "Sr
Productor, le pido q reconsidere
el tema de el Burro", "Se acabó
el programa. El burro es el
corazón de 'Miembros'", se lee.

Padece aneurisma
Yolanda Andrade

Serán tres días de celebración en el Reino Unido.

Nueva York, EU.-                    

Cuando Greg Brockman, presi-
dente y cofundador de la creadora
del ChatGPT, OpenAI, exaltaba
recientemente las capacidades de
la Inteligencia Artificial (IA), re-
cordó la serie “Game of Thrones”.
Imagina, dijo, si pudieras usar IA
para reescribir ese final que no fue
tan popular. Tal vez incluso pon-
erte a ti mismo en la serie.

“Así es como se verá el entrete-
nimiento”, dijo Brockman.

Apenas seis meses después del
lanzamiento de ChatGPT, la inte-
ligencia artificial generativa, la
rama de la inteligencia artificial
que se enfoca en la generación de
contenido original a partir de datos
existentes, ya está provocando
malestar en todo Hollywood.

La preocupación por los chat-
bots, programas informáticos basa-
dos en la IA que son capaces de
mantener una conversación con un
internauta, sobre un tema específi-
co, en este caso chatbots que es-
criben o reescriben guiones, es una
de las principales razones por las
que los guionistas de cine y tele-

visión se han manifestado.
Aunque el Sindicato de Guio-

nistas de Estados Unidos (WGA
por sus siglas en inglés) está en
huelga por mejores salarios en una
industria donde el streaming ha
cambiado muchas de las viejas
reglas, la IA se perfila como una
ansiedad creciente.

El sindicato busca más garan-
tías sobre cómo se puede aplicar la
IA a la escritura de guiones. Dice
que los estudios están obstruyendo
el tema. La Alianza de Productores
de Cine y Televisión (AMPTP por
sus siglas en inglés), que negocia a
nombre de las productoras, se ha
ofrecido a reunirse anualmente con
el sindicato para repasar las defini-
ciones en torno a la tecnología de
rápida evolución.

El largo paro que muchos
esperan por la huelga (el Servicio
de Inversión de Moody pronostica
que el paro puede durar tres meses
o más) podría ofrecer más tiempo
para analizar cómo la IA podría
cambiar la escritura de guiones.

Mientras tanto, los guionistas
gritan consignas y levantan pan-
cartas con mensajes dirigidos a un

enemigo digital. Entre los manifes-
tantes había letreros que decían:
“El ChatGPT no tiene un trauma
infantil” o “Escuché que la IA se
niega a tomar notas”.

PREMIACION GRABADA
Debido a la huelga, los organi-

zadores del evento MTV Movie &
TV Awards, anunciaron que el
evento de este fin de semana será
grabado.

Bruce Gillmer, Productor

Ejecutivo, expuso en un comu-
nicado que pese a todo, será un
evento con momentos emo-
tivos, memorables y exclusivos
“mientras honramos lo mejor
del cine y la televisión durante
el último año”.

El programa es la primera
transmisión de premios progra-
mada desde que el Writers
Guild of America convocó una
huelga el lunes por la noche.

La premiación de los MTV Movie & TV, será grabada debido a
la huelga de los guionistas de Hollywood.

Regresa De Lozanne a ‘Miembros...’

El Universal.-                               

La conductora mexicana
Yolanda Andrade reapareció ante
las cámaras "cansada" y con lágri-
mas en los ojos para señalar que
tiene un aneurisma.

Dijo al programa "Sale el Sol",
que quiere descansar; pues resaltó
que tiene más de 20 años trabajan-
do, y su estado de salud no es ópti-
mo para realizar grabaciones.

"No he venido a trabajar porque
he estado en tratamiento, no puedo
trabajar, quiero descansar", dijo a
los reporteros.

En cuanto al diagnóstico,
Andrade descartó un tumor y negó
los señalamientos acerca de que
había tenido una recaída por el
alcohol.

"Había una confusión de que yo
había entrado a la clínica por una
recaída, pero yo no tuve una recaí-
da y si así hubiera sido ¿qué tiene?,

sólo quería aclarar para que no
haya una confusión", comentó.

En la entrevista que com-
partieron en el programa matutino
mostró la protuberancia que tiene
en el ojo izquierdo, y señaló que es
consecuencia del aneurisma.

"Tengo un problema en el ojo
por la aneurisma que tengo acá
(señala una parte de su cabeza con
su mano)".

De acuerdo con información
del Instituto Nacional de Tras-
tornos Neurológicos y Accidentes
Cerebrovasculares, un aneurisma
cerebral es un punto débil o delga-
do en una arteria del cerebro que se
hincha o se abomba y se llena de
sangre, que a su vez puede ejercer
presión sobre los nervios o el teji-
do cerebral.

En el artículo señalan que si
éste se rompe ocasionaría proble-
mas de salud graves, como un
accidente cerebrovascular hemo-

rrágico, daño cerebral, coma o
incluso la muerte.

Los aneurismas cerebrales son
más frecuentes en mujeres que en
hombres y, aunque pueden apare-
cer en cualquier edad; es más pro-
bable en adultos de 30 a 60 años.

Los síntomas del aneurisma no
roto son: dolor arriba y detrás del
ojo, entumecimiento, debilidad,
parálisis en un lado de la cara, una
pupila dilatada en el ojo, y ambos
en la visión o visión doble.

Yolanda Andrade.

Kerry Condom, coestelar.

Leonardo de Lozanne.
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La Capilla Alfonsina Biblioteca
Universitaria de la Universidad
Autónoma de Nuevo León fue
sede de la primera edición del colo-
quio Patrimonio Hemerográfico en
el Noreste de México.

El magno evento contó con la
participación de investigadores de
la región.

Dicho coloquio tiene como
objetivo difundir investigaciones
en torno a la cultura impresa en la
región noreste, desde el análisis de
periódicos, revistas, rescates y
preservación de acervos, así como
procesos digitales en la docu-
mentación.

Las conferencias tuvieron como
sede la Sala Minerva Margarita
Villarreal, siendo un encuentro
convocado por la UANL, a través
de la Secretaría de Extensión y
Cultura, y la Capilla Alfonsina, en
el marco del Festival Alfonsino
2023 y los 90 años de la Máxima
Casa de Estudios.

TENSA RELACIÓN
Víctor Barrera Enderle, director

de la Capilla Alfonsina Biblioteca
Universitaria, resaltó cómo la cul-
tura impresa es un patrimonio pilar
en la conformación de la identidad
como norestenses, cuyas aproxi-
maciones de estudio son amplias y
diversas.

“La cultura impresa del noreste
de México nos habla de su

relación, en tensión permanente,
con el centro del país, de su condi-
ción binacional, de su desarrollo
industrial y económico, pero tam-
bién de la formación de sus cam-
pos culturales, me refiero concreta-
mente a prácticas de lectura y
escritura, y en ella se han fraguado
discursos sobre la identidad region-
al”, compartió Barrera Enderle.

El investigador Felipe Bárcenas
García, del Instituto de Investiga-
ciones Bibliográficas de la
UNAM, ofreció la charla “La
hemerografía y la historia: pro-
puestas para el estudio del patrimo-
nio impreso”.

La conferencia apuntó sobre el
impacto de las representaciones
visuales en prácticas sociales,
además de compartir el análisis a
las publicaciones periódicas en su
contexto. Como ejemplos, mostró
la portada de La revista de
Monterrey, editada en 1883 por el
impresor Desiderio Lagrange.

“Lagrange contrató a dibujantes
que desarrollaron diseños propios y
originales. De hecho, es posible
que el diario de Lagrange haya sido
el primer medio en difundir, visual
e internacionalmente, el Cerro de la
Silla como el símbolo distintivo de
la capital de Nuevo León”,

El uso de la imagen, ya sea con
ilustraciones o fotografías, sirvió
como influencia en el comporta-
miento y “deber ser” de la sociedad
mexicana, desde las primeras irrup
ciones del feminismo a comien-
zos del 1900, hasta la condena a
la comunidad lgtb en la segunda
mitad del siglo XX.

“Si hablamos en que la repre-
sentación va devenir en prácti-
ca, qué práctica se puede esper-
ar de alguien que asimiló esta
publicación (revista Alarma),
que piensa que un homosexual
es degenerado o un depravado”,
afirmó el investigador.

La cultura impresa es un patrimonio pilar en la conformación de la identidad como norestenses, expu-
so Víctor Barrera Enderle, director de la Capilla Alfonsina.

El Universal.-                                  

La industria editorial mexicana
debería arrancar la próxima sema-
na la producción de unos 37 mi-
llones de ejemplares de libros de
texto de secundaria, que el Estado
mexicano adquiría a las editoriales
para distribuirlos entre 5.5 millones
de alumnos de más 30 mil escuelas
públicas de todo el país.

Sin embargo, el tiempo se agotó
y termina abril sin que los editores
privados hayan sido convocados
por la Secretaría de Educación
Pública, a través de la Comisión
Nacional de Libros de Texto
Gratuitos (Conaliteg), para partici-
par en un programa de adquisición
de libros que implicaba ingresos a
la industria editorial por casi mil
500 millones de pesos.

En un escenario ideal —como
lo fue durante 25 años hasta el año
pasado—, en abril los editores
tenían en sus manos las listas de
libros seleccionados por los maes
tros, así como comprados los
insumos —como papel y tinta—,
para comenzar la producción edito-
rial.

De haber continuado el progra-
ma de adquisición de libros de
texto de secundaria para el ciclo
escolar 2023-24, ya con las listas
en mano y los convenios firmados,
entre mayo y junio, las editoriales

iniciarían la impresión, pero eso ya
no será así, al menos ese es el men-
saje que con su silencio les manifi-
esta la SEP y, en particular, la
Dirección General de Materiales
Educativos, a cargo de Marx
Arriaga, encargado del rediseño de
libros que la 4T denomina Nueva
Escuela Mexicana.

Hugo Setzer, presidente de la
Cámara Nacional de la Industria
Editorial (Caniem), afirma que los
editores "no han tirado la toalla" y
que están en la mejor disposición
de activarse si la Conaliteg los con-
voca a continuar el programa.

CERRADO EL DIÁLOGO
Sin embargo, la realidad es que

hace medio año la comunicación
desde la SEP se cerró con los edi-
tores y hace casi cinco meses
tuvieron la última reunión con
Victoria Guillén, directora de la
Conaliteg. 

Setzer asegura que como
gremio y también como editoriales
de manera individual no han cesa-
do en el esfuerzo por seguir partici
pando en los programas; sin
embargo, "no ha habido comuni-
cación oficial". 

Dice que, si bien hay comuni-
cación informal y cordial con fun-
cionarios del más alto nivel de la
SEP y la Conaliteg, y ésta no se ha
interrumpido, como Cámara reite-

ran su interés "por conocer los pro-
gramas que, conforme a la Ley
vigente, nos permitan elaborar
estos libros en tiempo y forma".

LOS HECHOS
En febrero pasado, a través de

un webinario, Marx Arriaga, direc-
tor de Materiales Educativos de la
SEP, aseguró que la Conaliteg ya
no iba a tercerizar a imprentas y a
editoriales la producción de los
libros de texto de secundaria, y
acusó que de las 28 editoriales que
participaban en el programa, sólo
cuatro, SM, Castillo-MacMillan,
Santillana y Trillas, "acaparan las
principales compras hacia el
Estado".

Apuntó que, tras analizar los
contratos en la plataforma de trans-
parencia, "vemos que de esas 28
editoriales son cuatro las que aca-
paran casi el total de las transac-
ciones en la compra de los libros de
texto de secundaria: SM con un
promedio de 58% del total de
aquellos mil 500 millones; Casti-
llo, ahora fusionada con Mac-
Millan Publishers, un 32%; San-
tillana, un 4%; y Trillas, 4%".

Para Hugo Setzer "esto es
falso", pues "todas las 28 editori-
ales que han formado parte del pro-
grama de secundaria tienen partici-
pación y podrían verse afectadas
por posibles cambios en el progra-

ma". Agrega que, como en toda
industria, en la Caniem hay empre-
sas pequeñas, medianas y grandes.
"Las grandes hacen una inversión
considerable en el desarrollo de sus
productos y por tanto llevan una
mayor participación de mercado
que las pequeñas (en el mercado de
texto y en los demás sectores de la
industria)".

PRONTO PARA HABLAR
DE PÉRDIDAS

El editor asegura que hasta el
momento no pueden hablar aún de
pérdidas por parte de las 28 edito-
riales que tienen participación con

la SEP: "ha habido muchos ru-
mores, pero nosotros no hemos vis
to nuevos libros de texto". Tampo-
co sabe de posibles despidos de
equipos en las editoriales que ron-
dan los 6 mil profesionales.

"El impacto económico de una
posible cancelación del programa
de secundaria es fuerte para las edi-
toriales del sector", pero también
dice que lo que más le preocupa
son los estudiantes.

Sin embargo, la percepción de
Marx Arriaga es muy distinta. En
el mismo webinario citó datos de la
Auditoría Superior de la Federa-
ción de la Conaliteg en 2021. 

Apuntó que el presupuesto de la
Comisión fue de 3 mil 522 mi-
llones 260 mil 200 pesos, por lo
que los mil 488 millones 200 mil
pesos en libros de Caniem al
Estado implica que el 42% del pre-
supuesto de la Conaliteg se lo
entregó a Caniem. 

Hasta hoy no hay gestión entre
Estado y Caniem para el programa
de libros de texto de secundaria;
tampoco se conocen los libros de
secundaria que han diseñado en la
SEP.

No han dicho tampoco si la
Conaliteg ya inició la impresión de
los libros.

Busca el Tec a los guardianes de su memoria

El tiempo para imprimir los textos de secundaria se viene encima y la SEP no ha ha notificado
nada a los diferentes editores  del país, si podrán participar o no.

Charlan sobre el patrimonio
hemerográfico del Noreste

Se busca conocer lo que hay  más allá de una fotografía en los
archivos de la dependencia.

Comparten acervo de 

la Fototeca de NL
César López                                

Para conocer lo que hay más

allá de una fotografía en el

acervo, se presentó el libro

“Fototeca Nuevo León. Guía

general de sus fondos y colec-

ciones” de Salomé Fuentes edi-

tado por el Consejo para la

Cultura y las Artes de Nuevo

León, como parte de los feste-

jos del 25 Aniversario de la

Fototeca de Nuevo León de

CONARTE. 

Durante la presentación,

Fuentes Flores compartió con

los asistentes detalles sobre el

proceso de realización de este

proyecto, así como la importan-

cia de contar con este registro.

La publicación describe a

detalle cada uno de los fondos y

las colecciones que resguarda

la Fototeca de Nuevo León

desde sus inicios, así como su

funcionamiento, diagnóstico en

general y datos técnicos, entre

otros apuntes.  

“Este libro es un referente de

gran valor para los admiradores

de la fotografía, investigadores,

universitarios, fotógrafos y

otras fototecas a nivel nacional,

en el cual se podrá recorrer la

historia de  la Fototeca de

Nuevo León y el trabajo que se

ha hecho desde CONARTE a

favor de esta disciplina artística

en los últimos 25 años",

expresó Verónica González,

Presidenta de CONARTE.

“Vamos a encontrar un re-

gistro y una memoria de todos

los trabajos que ha realizado el

equipo de Fototeca de Nuevo

León, dentro de los archivos y

de los acervos; por ello, es un

documento muy valioso para

los investigadores, fototecas y

universidades que están intere-

sados en conocer el trabajo que

se ha desarrollado en estos 25

años en el espacio”, compartió

Elisa Téllez, Directora del

Centro de las Artes.

La investigación fue desar-

rollada por la experta en con-

servación María Salomé Fuen-

tes Flores, Jefa de Conser-

vación de Fototeca Nuevo

León, quién ha colaborado

durante años en las labores de

catalogación, digitalización y

conservación del espacio, el

trabajo concentró información

de todos los fondos que en él se

preservan, así como de su

Colección.

“Una Guía General es un

documento necesario en una

institución que gestiona patri-

monio fotográfico… me tardé

como 4 o 5 años en realizar el

documento porque después de

culminar el master, continué

con las actualizaciones de la

información y verbalizando el

proyecto dentro y fuera de la

institución”, explicó Salomé

Fuentes. 

El libro podrá ser adquirido

en las Librerías CONARTE,

ubicadas en la Casa de la

Cultura de Nuevo León y en el

Museo Estatal de Culturas

Populares. 

César López                                     

Dentro de los festejos por su 80
aniversario, el Tec de Monterrey
alista el árbol genealógico más
grande y a la par, la más amplia
memoria fotográfica de los hechos
que han marcado su historia.

Es por ello que está invitando a
toda su comunidad a compartir
fotografías, videos y artículos que
cuenten la historia de la institución.

La directora nacional de Patri-
monio Cultural del Tec, Ana Lucía
Macías, explicó que el proyecto
Guardianes de la memoria buscar
recolectar el mayor material posi-
ble de la historia de la institución.

“Se tiene el objetivo de recolec-
tar y documentar la memoria
colectiva del Tec en sus primeros
80 años", explicó.

“Toda la comunidad que tenga
un recuerdo, un suceso memora-
ble, un logro que quisiera compar-
tir, historias que son parte de nues-
tra historia institucional, queremos

documentarlas”, agregó.
Un equipo multidisciplinario

será el encargado de revisar todo el
material que llegue, clasificarlo y
documentarlo como parte de la his-
toria del Tec.

Estudiantes activos, egresados,
padres de familia, colaboradores o
cualquier persona que tenga un

recuerdo o experiencia con el Tec
de Monterrey en sus distintos cam-
pus, podrá participar en ‘Guardia-
nes de la memoria’.

“Estamos buscando básicamen-
te fotografías, videos, artículos,
objetos que deseen compartir.
Puede ser un diploma, una creden-
cial, un libro, un examen, o lo que

consideren valioso”, explicó.
Cabe destacar que el material

que se recolecte, participará en dis-
tintas actividades relacionadas al
80 aniversario y serán parte de la
memoria institucional.

ÁRBOL GENEALÓGICO
MÁS AMPLIO 

Macías comentó que en una de
las categorías se busca a la familia
más grande que haya estudiado en
el Tec de Monterrey.

“Tenemos distintas categorías,
una de ellas es que estamos bus-
cando el árbol genealógico más
grande del Tec de Monterrey, es
decir hijos, padres, tíos, primos,
abuelos que hayan estudiado en el
Tec”, comentó.

Para el envío de fotografías o
videos contando historias del
Tec de Monterrey, hay que in-
gresar al portal de ‘Guardianes
de la Memoria’ y seguir los
pasos indicados para el envío
del material a compartir.

Para celebrar su aniversario se busca visibilizar logros,
hitos, datos curiosos para recordar en el Tec.

Quedan editores privados fuera de producción de libros de texto

La Capilla Alfonsina es sede de Coloquio al que asisten investigadores 

El libro forma parte de los
festejos de aniversario.


